

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA

BOLETIN DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

TRES EDICIONES
DIARIAS
3ª EDICIÓN

Barcelona, miércoles 17 de noviembre de 1937

Año VIII - Epoca IV - Número 1734

La clase proletaria tiene el orgullo de su guerra y su Revolución, y en ella no cabe un solo pensamiento de humildad o de renuncia

Los quince pleitos del coronel La Roque

Tardieu afirma haber entregado 250,000 francos al coronel La Roque de los fondos secretos del Gobierno

París.—Empezó la vista interpuesta por el coronel La Roque, contra varias personalidades, por el supuesto delito de difamación. El coronel Guillaume declara que los artículos objeto del pleito, son reproducción exacta de las declaraciones que hizo André Tardieu, refiriéndose a La Roque; y Daudet dice asumir toda la responsabilidad de lo que escribió, afirmando que el coronel La Roque había quedado deshonrado desde el momento que cobró de los fondos secretos del Gobierno.

Tardieu reconoce haber explicado que La Roque había cobrado de 200.000 a 250.000 francos en diferentes veces, en el domicilio particular de Tardieu.

Esta tarde se ha reanudado la vista de los procesos. En primer lugar, se ha efectuado un careo entre Ybarnegaray y Tardieu.

En guardasellos del ministerio Doumergue, señor Lémery, declara a continuación, y dice que no conoció a La Roque cuando era ministro.

"Yo indiqué — dice Lémery — que si se producía un movimiento en la calle, sólo podía ser realizado por los Cruces de Fuego, y dirigido por La Roque. Entonces fué cuando Marchandena, que desempeñaba el ministerio del Interior, me dijo: "La Roque? No se preocupe usted de él, que ya le tengo bien cogido!" No tengo que decir nada más. No creo que nadie pueda dementirme." (Sensación en la sala.)

Seguidamente habla Ybarnegaray, quien dice:

"Laval no me quiso decir nada sobre el fondo de la cuestión, pero me aseguró que sólo había recibido una vez a La Roque, con motivo de la manifestación en el Trocadero..."

En este momento, Daudet se levanta, rojo de indignación, e interviene a Ybarnegaray, cuyas palabras no pueden oírse bien. De todas maneras, parece que acaba de aludir a Maginot. Daudet trata de imponer a Ybarnegaray; ambos cambian palabras de gran violencia.

La presidencia amenaza a Daudet con expulsarlo de la sala; dice también el presidente de la sala que suspenderá la sesión si continúan las violencias. Daudet quiere contenerse, va para hablar nuevamente pero en este momento se le produce una hemorragia nasal y cae desmayado en su asiento, mientras los médicos de "L'Action Française, que se encuentran en la Sala, corren a auxiliarle.

Se produce gran confusión en la Sala. La sesión ha sido suspendida durante unos minutos.

Cuando Daudet se restablece de su indisposición, Ybarnegaray continúa haciendo uso de la palabra.

"Laval — agrega — me afirmó tres cosas:

1. Que La Roque no le fué presentado por Tardieu;
2. Que conoció a La Roque

después de la caída del ministerio que presidía;

3.º Que después de los incidentes del Trocadero, sólo le vió una vez.

"Cathala, diputado y varias veces ministro, me afirmó que nunca dio un céntimo a La Roque. «Sarraut me dijo: «No puedo creer las declaraciones que Pozzo di Borgo atribuye a Tardieu, puesto que si éste las hizo, quedó deshonrado para siempre. Si existe una persona a la que yo no había pensado jamás en dar dinero, es el coronel La Roque.»

Recuerda a continuación que en un discurso pronunciado por Tardieu, éste dijo: "La Roque es inocente de la acusación que se le ha hecho, de haber cobrado de los fondos secretos."



El coronel La Roque, jefe de los fascistas franceses, vendidos a Alemania.

Se entabla una viva polémica entre Ybarnegaray y Tardieu, y sale a relucir el asunto del contrabando de armas en la frontera vasca.

En la Sala reina gran confusión y agitación, que aumenta por momentos. Hasta tal punto, que el

presidente se ve obligado a suspender la sesión.

Después de un intervalo de cuarenta minutos, se reanuda la sesión para la vista de los procesos de La Roque.

El presidente pide a todos los presentes que chagan mucho menos ruidos.

El señor Levaes, del diario "L'Ouvre", dice:

"La Roque declara que no recibió dinero de Tardieu; Tardieu declara que se lo dió. ¿En quién pone fe el señor Ybarnegaray?"

Ybarnegaray, contesta:

"Puestos a escoger, escojo a La Roque."

Tardieu interrumpe:

"Sí, pero quedan las cartas del coronel."

Seguidamente declara De Haute quien formó parte de las "Cruces de Fuego"; pero se retiró de la organización porque se dió cuenta de que se le estaba engañando, puesto que se preparaba a los militantes en forma militar, para asaltar el Poder en provecho de La Roque, en un momento dado.

De Kerillis, por su parte, dice que Tardieu, que en aquella época era ministro de Estado, le llamó un día a su despacho, y le dió, muy enfadado:

"Tengo pruebas de que Camille Chautemps está complicado en el asesinato de Prince Dentre de dos meses estará en la cárcel (gran sensación en la sala.) Todos sabemos dónde está ahora el señor Chautemps."

Tardieu, muy sereno, dice a Kerillis:

"Miente usted; acaba usted de inventar hechos nacidos en su imaginación desordenada."

Rumores en la sala, exclamaciones y confusión. De Kerillis se retira de la Sala.

Un apoderado de un banco de la izquierda, y dice que estaba al corriente de las actividades financieras del movimiento de la Cruz de Fuego. Dice que La Roque no cobró nunca de los fondos secretos. — Fabra.

MUSSOLINI

«EN SUS ALMAS TURBIAS SE HAN DESPERTADO LOS INSTINTOS SALVAJES Y LA SED DE SANGRE, QUE APAGA LA CULTURA ROMANA Y EL CRISTIANISMO. LOS NACIONALSOCIALISTAS, SON ASESINOS Y HOMOSEXUALES, NADA MAS» Nada más... y nada menos.

La solidaridad antifascista no entiende de limitaciones absurdas. La suscripción abierta por SOLIDARIDAD OBRERA, tiene por objeto proporcionar ropas de abrigo a todos los combatientes del Ejército Popular, sin distinción de carnet político o sindical

LAS INDUSTRIAS DE GUERRA Y LA POLITICA

Indudablemente ha de ser enorme la delectación íntima por que debe atravesar una persona, cuando dice una inexactitud a conciencia. Y puede que cuanto más grande sea la inexactitud, más sabrosa y profunda sea también la alegría.

Ocurríenos tal reflexión al leer en el discurso de Durán Rosell, pronunciado en el Congreso de la U. G. T., que se celebra, una de las inexactitudes de mayor calibre de las muchas que en un año hemos tenido ocasión de escuchar.

Conviene declarar previamente, que no es original, que su paternidad no le corresponde, aunque sí la responsabilidad que de ella se deriva por la coparticipación de que hace gala. Ya un famoso "tribuno" convirtió esto en bandera, con poca fortuna para el partido, y muchísima menos para la unidad de que tanto se habla.

Y "esto" ¿qué es? Pues, sencillamente, lo de que la industria de guerra catalana produjo más y con mayor eficacia y rendimiento durante la Gran Guerra, que en la actualidad.

Esto así dicho, parece una una humorada. Pero no pasa de una inexactitud piramidal. Una inexactitud muy en boga durante una temporada, como consigna circunstancial que fué. Circunstancial, porque sus practicantes, una vez hecho el ruido conveniente, la abandonaron en vista de la nula simpatía que despertó.

Establecer parangones debe ser afición muy grata para algunos. Pero entendemos nosotros que, para ser justos, se precisa acopio de datos. Afirmer una cosa nada más que porque sí, sin pruebas en que basar la afirmación y sin capacidad para convencer, equivale a un acto de irresponsabilidad. Y cuanto mayor personalidad tenga el que así obre, más irresponsable es la conducta.

Esto lo saben cuantos se han empeñado en empujear la labor verificada en la industria de guerra de Cataluña por técnicos y obreros. Afán poco agradable a nuestros ojos.

Ahora que quienes con la guerra y con las industrias de guerra hacen "política" como función máxima, acaso porque no saben hacer otra cosa, encuentran grata la misión.

Y la guerra llamada misión, porque de alguna manera hemos de llamarla!...

dijo en 30 de junio de 1934 refiriéndose a los «nazis», sus amigos de hoy:



AGUJA de MAREAR

MAS QUE EL ORO

HAY quien nace con una predisposición maravillosa para ser guitarrista, cómico, político o matón. Otros disponen de un memorión fenomenal. Algunos, de espuelas de mala intención no mal administrada. E incluso suele uno hallar, entre precocidad tanta, al emperador del chantaje, convertido en una especie de factotum con bula de moralista.

Chantaje — y permitid el verbo — es la profesión más excelente y, desde luego, mejor remunerada.

Se chantajea con todo, porque lo esencial es hacer dinero. La guerra, las necesidades de la hora, y todo lo que con aquella guarda una relación más o menos directa, es objeto de chantaje a veces oculto, a veces manifiesto.

Hay quien lo organiza en serio. Atando cabos con minuciosidad rigurosa. Como si se tratase de una Empresa de envergadura. Todo ello para que el derrotismo fructifique. Y fructifica. ¡Vaya si fructifica!

Contra él, camarada, hemos de emprender una cruzada todos. Todos. Porque nos denigra, nos mancha. Es decir, denigra y mancha a la Revolución.

El chantajista no pertenece a partido alguno. Ni sabe qué es una ideología. Ni conoce la grandeza de la amistad. Es un reptil bien vestido, simpático, pero a veces, que se abre paso suavemente para luego declararse amo del lugar.

De su boca pende siempre una amenaza. La amenaza de hacer público un secreto real o imaginado, si no se le complace... Dispara siempre contra el crédito y contra el bolsillo. Y suele hacer blanco con frecuencia.

La Revolución, si quiere ir hacia adelante, ha de guillotinar a los chantajistas. Aunque vistan frac. A las chantajistas que la explotan en provecho propio, o del gremio. Se puede vivir sin dinero, pero no sin prestigio.

El prestigio vale más que el oro...

Th.

LAS «CONDICIONES» PARA HACER LA PAZ EN CHINA

La adhesión al pacto anticomunista

Londres. (De nuestro correspondiente especial.)—Las condiciones indispensables para que Alemania acepte intervenir en la mediación entre el Japón y China son, entre otras, la adhesión de China al pacto anticomunista. Estos son los informes que llegan de Berlín con referencia a las negociaciones que ha entablado el general Chiang. Se agrega que Chiang ha enviado la respuesta a Nankín y se esperan ahora noticias para proseguir las negociaciones. — Fabra.

Una reunión ministerial francesa antes de abrir la Cámara

París. — Se ha reunido el Consejo de Ministros para tratar de la próxima reunión de la Cámara de los Diputados, para la que se han presentado setenta y tres interpelaciones, que esperan reducirse a once.

El Gobierno presentará a la Cámara la votación de la confianza y la rectificación de varios decretos ley.

LOS JOVENES LIBERTARIOS, SIN PRENSA ES PRECISO DAR AL SECTOR JUVENIL. OPORTUNIDAD DE EXPRESION CULTURAL E IDEOLOGICA

Las Juventudes Libertarias de Cataluña, que engloban a cincuenta mil jóvenes combatientes y proletarios, sufren privación de su Prensa. Esta circunstancia debemos considerarla, serenamente, como anómala para el común movimiento de la juventud catalana. La Prensa juvenil libertaria es un factor cultural y educativo, de equilibrio y vínculo, no ya solamente para los jóvenes libertarios, sino para las relaciones y el sentido de unidad de la gran masa de la Juventud Antifascista. Un derecho y un deber es reclamar por ella. Para los jóvenes libertarios, su Prensa libertaria.

LLEVAN 468 DIAS DE LUCHA



Una moderna industria de guerra, equipada por la capacidad constructiva de la clase obrera, ha puesto en sus manos las armas necesarias para la lucha contra el fascismo. Esa misma clase proletaria debe, ahora, realizar un esfuerzo para equiparlos en la doble lucha contra el invasor extranjero, y el frío, las lluvias y las penurias en los frentes. Todo es nivel de guerra, y todo es contribución de guerra

Los trabajadores revolucionarios de Cataluña han contraído un compromiso de honor: cubrir a los soldados del Ejército Popular a cubierto de los rigores del frío invernal



ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

LAS MUJERES DE CATALUÑA Y BARCELONA LE RINDIERON HOMENAJE, SERENAS Y SIN LAGRIMAS

Todos recordáis el magnífico espectáculo de nuestras mujeres proletarias el día de la llegada de Durruti muerto a Barcelona. Cien mil trabajadoras, mujeres del Farol, del Vestir, de la Metalurgia, se apostaron al paso de sus restos mortales. Había serenidad de madre, orgullo de madres proletarias, una leve contracción en los rostros; pero no lágrimas en sus ojos. Un llanto sin lágrimas. Algo que dice lo que Durruti, héroe anarquista, acuñó en el corazón de las gentes.

Era fuerza popular de hace un año, sobre otra fase de esta inmensa lucha, se recordará estos días próximos. Ante el próximo primer aniversario de su muerte, que el ejemplo de las mujeres de Cataluña y Barcelona dé a todos el tono de la guerra. Redoblad el trabajo, redoblad coraje y fatigas, como él, desde su puesto de combate, anhela de todos vosotros.



HOY, 95,330'03 PESETAS. MAÑANA, LAS CIENTO MIL. TRATA DE QUE SEAS TU, CAMARADA DEL TALLER O DE LA FABRICA, EMPLEADO, JOVEN OBRERO O MUJER PROLETARIA, QUIEN CON TU APOORTE CONTRIBUYAS A QUE EN EL DIA QUE TRASCURRE, LA CANTIDAD DE LA SUSCRIPCION ABIERTA POR. «SOLIDARIDAD OBRERA» ALCANCE LA CIFRA FIJADA

LA GRAN LABOR QUE REALIZAN «MUJERES LIBRES»

«Ellas», comprendiendo su responsabilidad en su hora histórica, trabajan y luchan con ardor

UNA ORGANIZACION QUE CAPACITA A LA MUJER PARA SU MISION EN LA VIDA

Una gran organización es digna siempre de un detenido estudio antes de ser juzgada...

SON LAS CAMARADAS Y LAS IGUALES DEL HOMBRE



«Mujeres Libres» inicia en toda España leal un movimiento de valorización y reeducación del sector femenino...

«Mujeres Libres», es una organización nuestra. Su título es bien elocuente. Ha a nuestros días, la mujer no gozaba una sola de las libertades conquistadas por la Humanidad...

La Revolución española no podía permanecer insensible ante este problema. En los primeros días del movimiento, la mujer ocupó su puesto de lucha y demostró su capacidad...

Y para definir de una manera clara y precisa la misión de la mujer en la vida, de una manera que diera al traste con viejos prejuicios sobre los anhelos femeninos de reivindicación...

DE 500 AFILIADAS A 35.000

«Mujeres Libres» fue creada hace un año aproximadamente por dos agrupaciones de compañeras, establecidas una en Madrid y otra en Barcelona...

Sin ayuda alguna, iniciaron nuestras compañeras una labor que les ha conducido a este momento pitagórico de realidades. Gracias a esta labor silenciosa y plena de abnegaciones...

En Barcelona, en el «Casal de la Dona Trabajadora», además de las clases elementales; y complementarias profesionales, existen las de formación social, tan interesantes en su complejo sociológico como aquellas que capacitan a la mujer, intelectual y profesionalmente, en un grado de perfección admirable.

Aun cuando «Mujeres Libres» milita bajo la bandera de la C. N. T., no se exige a cuantas desean ingresar en sus escuelas o asistir a sus clases, más requisito que presentar un carnet, cualquiera que sea, acreditativo de su personalidad antifascista.

Al objeto de informar con más exactitud a nuestros lectores sobre las actividades de esta organización hemos hablado con la compañera Mercedes Comaposada, delegada de Propaganda de «Mujeres Libres».

Bias Martín, un pantalón pana; Juan López, una camiseta, un sueter, un par de guantes; Herminia Roble, dos pares calcetines de lana; Francisco Guasch Matí, tres pares calcetines de lana; E. C. G., un jersey; Alfonso Hernández, un juego ropa interior; un simpatisan-

entusiasmo y su voluntad indomable y ha pasado por las amarguras iniciales de esta labor meritísima y noble. He aquí lo que dice:

«Nuestro movimiento en Cataluña ha sido algo espléndido. Solamente no ha superado la organización madrileña, aunque debemos tener en cuenta su proximidad a los frentes de combate que facilita una labor de solidaridad que aquí, hasta ahora, no nos ha sido dado vivir. Ya hablaremos luego de ello...»

«Plan de trabajo?»

«Sencillo e importante a la vez. Para atender a la formación social de nuestras compañeras se habían empezado unos ci-

cios de conferencias que fueron suspendidas a raíz de una reciente disposición gubernamental. Ahora vamos a iniciarlos nuevamente, seguramente con Federica Montseny a quien seguirán, una vez por semana, compañeros de la Regional.

Cuando llega a este punto nuestra informadora, advertimos sobre una mesa varios folletos muy bien editados que llaman nuestra atención. Son folletos de propaganda. Preguntamos a Mercedes cómo se ha podido llegar a realizar ésta y en tan interesantes folletos, y nos responde, subrayando su contestación con una sonrisa de modestia: «¡No quieras saberlo! Hemos agotado todos los recursos imaginables. Los Sindicatos no nos han ayudado como debían. Algunos, muy pocos, respondieron a nuestro llamamiento y ello facilitó nuestros primeros pasos. Deberían contribuir más, mucho más, si, como creo, la obra que estamos realizando lo merece. Teniendo en cuenta que una sección femenina es imprescindible en todas las organizaciones, nosotros intentamos algo que no es posible sin medios...»

LA LABOR DE «MUJERES LIBRES» EN MADRID—EL SUELDO DE CIPRIANO MERA SE REPARTE INTEGRO ENTRE MADRID Y GUADALAJARA

A una pregunta del repórter sobre la labor de «Mujeres Libres» en la capital de España, nuestra camarada Mercedes responde:

«En la capital de España, «Mujeres Libres» realiza un trabajo importantísimo llegando hasta las trincheras y llevándole a los soldados cosas necesarias. Visitan los hospitales y son en todo momento una pinacela de luz y de ilusión para nuestros heridos, que tanto lo necesitan. La organización madrileña es la más rica porque a ella llegan continuamente donativos de los soldados; entre ellos el de Cipriano Mera, que reparte integro su sueldo entre Madrid y Guadalajara. En esta última tenemos como concejal en el Ayuntamiento a la compañera Susana Portales, fundadora de 32 agrupaciones en su provincia. En las barriadas de Madrid se han creado hogares para las huérfanas o aquellas que tienen a sus deudos luchando. En los Hogares del Soldado también hemos trabajado mucho y alguno ha sido creado por nosotros. La sección «Solidaridad», de Madrid, es única en el Mundo.

«¿Cuáles son vuestros proyectos?»

«Muchos son los proyectos que «Mujeres Libres» tiene en su plan de actuación. No desmayaremos un instante en la misión que nos hemos impuesto y no cejaremos hasta ver convertida en realidad nuestra idea: la idea que originó la fundación de nuestra entidad. Tenemos constituidas secciones de trabajo en todas partes y secretarías en las Federaciones de Industria. Quizá sea por esto y por otros detalles por lo que nuestra labor va dando sus frutos.

«¿Y en cuanto a luchas políticas...?»

«Alguna... El proletariado... ¡El eterno tema! Pero, bah! Eso no nos preocupa. Nuestro camino está bien definido.

«Nos despedimos de la compañera Mercedes Comaposada después de ver toda la propaganda impresa que prepara para ser enviada. Antes de marcharnos dice todavía:

«Vamos a editar seis o siete folletos más. Dile eso a los compañeros... Ellos ya comprenderán lo demás.»

ELLAS ADQUIEREN CONOCIMIENTOS, POR SU PROPIA LIBERACION Y LA DE SU CLASE



El movimiento de emancipación femenina ensesaba por «Mujeres Libres» ningún aspecto en la liberación de su inmenso sector proletario. El estudio es, para nuestras camaradas, una de las fases de su labor revolucionaria.

ESTA ES NUESTRA FUERZA

LA LABORIOSA MUJER PROLETARIA CONTRIBUYE TAMBIEN CON EL TRAZO DE SUS MANOS INCANSABLES

Jerseys, sueters, tejidos por nuestras mujeres para los camaradas de los frentes

bandas, una camiseta, un traje kamí; G. Boldú, un juego interior; X. J. Marquet, un par zapatos, una manta; el Sanatorio Antituberculoso M. Gorki, del Montseny, cuatro sueters; M. C. Jiménes, cuatro camisetas felpa Antonio Gilner García un par zapatos, un par

En primera línea, la activa movilización por los frentes de la capacidad proletaria de ayuda

YA NO SON LOS TRABAJADORES DE BARCELONA: AHORA SON LAS COMARCAS Y LOS CAMPESINOS, QUE AFLUYEN CON SUS APORTES AL RECLAMO DE «SOLIDARIDAD OBRERA», DEMOSTRANDO EL CELO DE CATALUÑA POR SUS CAMARADAS DE GUERRA

HOY: 95.330'03 pesetas, marcan el nivel de la contribución popular y antifascista para la adquisición de ropas y abrigos para los soldados del pueblo

Table with 3 columns: Name, Pesetas, and another column. Lists various contributors and their amounts, totaling 95,330.03 pesetas.

La Regional Cantábrica, en el plano de la guerra

LA DEFENSA Y RECUPERACION DE LA FLOTA PESQUERA DEL NORTE, NO ES SOLO UNA NECESIDAD ECONOMICA, SI NO DE IMPERIOSO CARACTER GUERRERO

En el orden económico, pocas veces se han planteado, durante el transcurso de la guerra, a los gobernantes problemas de la importancia del que en la actualidad se les plantea por la evacuación de la flota pesquera del Cantábrico.

Para nadie es desconocido que la flota pesquera de España es la más importante de España y una de las de Europa, con la respetable cifra de 70 parejas de arrastre y la gran riqueza que suponía para la Economía nacional la ciudad industrial, que producía un saneado ingreso de 400 millones anuales al Tesoro. Esta cifra es en razón directa con el beneficio que reportaba a los patronos, que, como podrá imaginarse, era fabuloso. No había industria que alcanzara tales beneficios. La industria pesquera, en el Norte era de magnitud tal, que ninguna otra podía compararsele.

Pues bien. De las 70 parejas de Pasajes se han salvado en las evacuaciones distintas habidas en los puertos del Norte, 45 parejas, que, junto con las que se han sacado de Asturias y Santander, harán una suma total de 140 barcos de pesca.

Estos barcos de pesca se encuentran amarrados en los puertos franceses en su mayoría, sin poner en marcha esa gran rama de la Economía, a pesar del lapso transcurrido de la evacuación de Santander hasta hoy.

Estimamos que esto sucede porque los gobernantes no se han dado cuenta de la importancia suma de la industria pesquera que, aparte del beneficio en pesetas que pudiera reportar, el gran alivio que supondría para el problema de abastecimiento en la zona leal.

Hace cerca de dos meses que la Federación Cantábrica de la Industria Pesquera, velando por la economía y por la industria, se dirigió al Gobierno central en razonada instancia para que dichos barcos fueran a la mar, demostrando con el ensayo realizado en Bilbao con unas pocas parejas, el resultado altamente benéfico para todos de la puesta en marcha de dicha industria.

En Bilbao, con un promedio de ocho parejas en la mar, en un plazo de aproximadamente, dos meses se alcanzó un beneficio global de dos millones y medio de pesetas. Más no tiene tanto interés el beneficio monetario, a pesar de tenerlo mucho, como el de abastecimiento. En Bilbao no se careció de pescado en los momentos más culminantes de su gran defensa. Y en la zona leal pudo ser cercos tampoco, si esta industria se pone en marcha en Francia y es transportado el pescado por ferrocarril francés hasta la frontera española.

Decía la citada instancia al Gobierno central, que, vendiendo el pescado a un promedio de diez pe-

NOTAS MILITARES

MONITORES 1956-57. A los 12 alumnos del Curso de Monitores de Gimnasia, se les ruego pasar por el Comisariado de Educación Física y Deportes de la Generalidad de Cataluña, Avenida del 14 de Abril, 44, tercer piso, cualquier día de la próxima semana, de diez a una de la mañana o de cuatro a siete de la tarde.

Anoche

Consejo... El primer... anoche a... la Presidencia... de Justicia... la razón de... ha sido la... los Heróicos... Baban en... Congreso... no podían... Frecuentemente... reunión de... británica... God a su... Gobernación... agregó qu... tendría la... inmediata... Jeros Algu... El mil... bles Heró... de la noc...

prue- AHORA FLUYEN IDAD A POR

ución rigos

guerra DE LA NO ES A, SI- RERO

de la Go- ramaña las luchas alzar de- No se ve lo que se ve de la flota, y meañ.

de este Gobierno que se en- Francia, de, todos en ha- a, por lo ra y para drán aso- al tra- novimien- tante de Villajo- una gran uero que necesidad que este an perio- ar todas ra flota, nprar al una fuga

be esta- oberna- lora pes- calor y

ARES

do de Mo- ruzga pe- dardada moralidad de Abril, día de la una de eta de la

ADOS na la for- pone en rra ins- las ofe- Sicilia, erta, y de

ROMPIENDO MOLDES VERDADES y MENTIRAS

LETANIA DEL INCONTROLADO

Lo que con más gallardía limpia de faltas a un revolucionario, es el que trabaje en su Sindicato.

Nuestra fuerza está en el Sindicato.

Nuestra razón de ser, radica en el Sindicato.

La orientación de nuestra obra social se recibe en el Sindicato.

La educación política de nuestros ciudadanos emana del Sindicato.

Las consignas de lucha deben tomarse en el Sindicato.

Los cuadros de militantes están encuadrados en el Sindicato.

La savia necesaria para ganar la guerra la ha de dar el Sindicato.

La eficacia social para informar la política en un tipo revolucionario, necesita del Sindicato.

Ninguna reforma tendrá virtualidad ni eficacia, si no proviene del Sindicato.

El orden público no será duradero ni eficaz, si no satisface al Sindicato.

El abastecimiento no será posible sin el Sindicato.

El abastecimiento no será equitativamente distribuido, si no interviene el Sindicato.

La gestión de Gobierno no será popular, si no emana del Sindicato.

La dinámica militar se centuplicará cuando el soldado se relacione con el Sindicato.

Ningún trabajador es legítimo proletario, si no pertenece al Sindicato.

Medida alguna podrá ser oportuna ni acertada, si no proviene del Sindicato.

La acción eficaz agraria ha de iniciarse por el Sindicato.

Ninguna Colectividad tiene eficacia, si no está controlada por el Sindicato.

La unidad del campo y la ciudad no la puede realizar nadie, si no es el Sindicato.

El régimen ordenado del trabajo industrial y de taller, no lo puede dictar nadie, si no es el Sindicato.

El anarquista español se diferencia de todos los anarquistas del Mundo, en que está controlado por el Sindicato.

El anarcosindicalismo ha hecho evolucionar los gremios españoles hacia el Sindicato.

Y las Colectividades agrícolas hacia el Sindicato.

Y las corporaciones culturales hacia el Sindicato.

Y la actuación de los artistas hacia el Sindicato.

Y los técnicos, hacia el Sindicato.

Y toda clase de actividades, así industriales como intelectuales, hacia el Sindicato.

Porque la vida nacional pública y privada ha de basarse en el Sindicato.

Y la reforma de la vida total ha de hacerla el Sindicato.

Y el mejoramiento y progreso del país, el Sindicato.

Y en suma: la renovación de la vida la ha de lograr el Sindicato.

Y la trasmutación de valores, el Sindicato.

Y la liquidación del pasado, el Sindicato.

Y la negación de lo podrido e inservible, el Sindicato.

Por eso, cada uno, debe volver a su puesto en su Sindicato.

Y cultivar su oficio y su técnica, y su labor en su Sindicato.

Tiene su puesto, su deber y su eficacia en el Sindicato.

Porque la Revolución es hacer descansar la vida nacional en el Sindicato.

Porque la única fuerza, el valor revolucionario, renovador y dinámico, es el Sindicato.

El que llamándose anarcosindicalista cree que puede lograr uno de los extremos de su apelativo sin apoyarse en el otro, se equivoca. No es la hora de la acción personal, sino de la acción social directa y eficaz.

Y para ella no hay más que un medio: el Sindicato.

Enrique López Alarcón

EL DRAMA DE EUROPA

¿ALEMANIA NO PUEDE IR A UNA NUEVA GUERRA?

VIII

El «imbroglio» de las materias primas



Por Alfonso Miguel

Podemos, ciertamente, negar capacidad autárquica al Tercer Reich. No es menos evidente que tampoco pueden tenerla ni la Gran Bretaña ni Francia.

La situación del fascismo romano es de inferioridad manifiesta.

La progresión industrial—deuda a Hitler, sino a la laboriosidad de los trabajadores alemanes—sigue idéntico ritmo que la producción agraria. Es innegable, que dicho avance no resuelve el problema de la dependencia alemana del mercado exterior, pero demuestra la tendencia vital germana: disminuirlo todo lo posible.

PRODUCCION ALEMANA

Miles de toneladas	Cemento	Energía eléctrica (MUL. Kw.)
1925-26. 713	3.641	1925-26. 388
31-148.228	5.511	29-30.661

PETROLEO (Miles de toneladas)

Alemania	Francia	Rumania
1928 - 48	70	1.373
31 - 840	75	6.658

La reacción de la economía industrial del Tercer Reich se manifiesta pese al colapso económico-financiero —1929— de Wall Street.

PORCENTAJE DEL COMERCIO MUNDIAL

Import.	Inglaterra	EE. UU.	Alemania
1929	15.24	18.23	8.03
30	16.11	11.06	8.56
Export.	Inglaterra	EE. UU.	Alemania
1929	10.76	16.63	9.74
1930	10.51	14.31	10.85

Mientras Inglaterra aumenta en 1930 sus importaciones, Alemania consigue disminuirlas. No obstante, logra aumentar al propio tiempo sus exportaciones contra la disminución que acusa las ventas de Inglaterra y de los Estados Unidos, hecho que prueba la potencia industrial y comercial de su organismo económico.

La situación alemana no es halagüeña con relación a los productos clave de las industrias militares, es decir, de guerra, marina y aire.

Necesita carbón, hierro, cobre, caucho, algodón y petróleo. Sin estas materias primas, no se pueden fabricar aviones, submarinos, torpederos y aviones. Alemania posee hulla en abundancia, cinc, cobre y aluminio. Pero la poderosa industria alemana —y sus técnicos, no puede evitar esta carencia esencial de materias primas.

Losersatz tienen un límite. Para producir gasolina se necesita madera. Las fibras textiles salen de la pasta de madera.

Alemania puede obtener petróleo sintético —por el procedimiento Bergius— mediante la destilación de la hulla. Dudamos, no obstante, de que alcance abastecer sus inmensas necesidades. Lo mismo debe de ocurrir con la fabricación del caucho sintético.

El drama del petróleo es general para Europa. Salvo la U. R. S. S. y Rumania, ningún país posee grandes yacimientos. Rumania, durante la guerra, podrá abastecer los países danubianos y balcánicos amigos, Inglaterra, Francia, Alemania e Italia, dependerán del trust angloholandés la Royal Dutch Shell Company (trust inglés) y la Standard Oil Company (América); es decir, de la producción asiática y americana, ambas, a mi juicio, extremadamente precarias, dado el peligro submarino. Alemania podrá quedar aislada. Francia e Inglaterra quedarán de nuevo al dramático peligro de la acción submarina.

La perspectiva más pertinente nos induce a suponer que todos los beligerantes tratarán de obviar el peligro mediante la acumulación de grandes stocks. Francia, por ejemplo —según el general Camon—, en su obra "La motorisation de l'armée et la manoeuvre stratégique", posee reservas suficientes para sostener una guerra de cinco meses. Pero, ¿será suficiente?

Francia e Inglaterra poseen poco cinc. Alemania tiene una producción considerable de cinc y de cobre; pero no permite cubrir sus necesidades militares. El almirante inglés W. P. Consett, demuestra el tráfico realizado durante la guerra entre los aliados y Alemania. Se exportaba el cinc a Suecia. Luego, pasaba a Alemania. Las cifras comerciales son de notoria elocuencia.

IMPORTACION DE ZINC A SUECIO (toneladas)

	1913	1914	1915	1916
De Inglaterra y Colonias...	27	60	328	78
De los demás países	150	136	504	140

El déficit de materias primas se corrige mediante una ayuda entre los beligerantes.

Los países aliados permiten el tráfico de caucho, grasas vegetales, aceites, cobre, cinc y productos alimenticios hacia Alemania. Los dirigentes del Reich toleraban el intercambio —mediante la fraternal colaboración de los países neutrales— enviando, por ejemplo, los instrumentos ópticos —Firing directors— que necesitaba la flota inglesa para batir su rival germana durante el combate de Skagerak. El mérito fue conseguido por las acreditadas casas Zeiss-Jena y la Goera-Anschütz vendiendo los aparatos a la Matzchappy de Holanda. Luego, posteriormente, cuando la infantería alemana quiso tomar a Verdún, quedó paralizada y diezmada largo tiempo por las alambradas que cubrían el fuerte de Douaumont. Las alambradas habían sido enviadas dos meses antes —vía Suiza— por las "Fábricas de Alambres y Cables" de Magdeburgo.

Se ha comprobado, durante la postguerra, que durante los ocho primeros meses de 1916, Alemania exportó a "países neutrales" ciento cincuenta mil toneladas de hierro y acero. Las exportaciones aumentan en algunas ocasiones a doscientas cincuenta mil toneladas mensuales.

Las revelaciones de la Prensa francesa —durante la polémica sobre el tráfico fraudulento— han probado que dos casas importadoras habían recibido de Suiza sesenta mil toneladas de acero. En dicho país existían talleres especiales para borrar la temible marca: "Made in Germany". El tráfico, como puede fácilmente colegirse, demandó sólida organización, y su naturaleza bizarra, diversas precauciones.

"América, ciertamente, ha enviado a Francia e Inglaterra —confiesa el general Niessel en el prefacio de la obra del general Von Falkenhayn, "El mando supremo del Ejército alemán 1914-16"— un material importante. Pero, ¿quién podrá indicar lo que Alemania ha conseguido de todos los neutrales?"

"Nadie ignora la parte importante de los minerales suecos en la fabricación de guerra alemana".

La producción de manganeso es mínima en Alemania, Francia e Inglaterra. Su dependencia es manifiesta. En Europa, sólo Rumania, Checoslovaquia, Austria, la U. R. S. S. y España tienen una producción considerable. Las aperturas territoriales de Alemania e Italia hacia Rumania, encuentran una probable razón en la posesión de manganeso, petróleo, trigo y productos vitales. La famosa organización fascista "La Guardia de Hierro" debiera cambiar su denominación por que, seguramente, monta la guardia sobre muy distinto tesoro.

Durante nuestro trabajo hemos constatado, reiteradamente, la primera aseveración: los centros geopolíticos del Continente se encuentran, sin embargo, sujetos a otros países cuya lejanía, por los motivos expuestos, les empuja en postura difícil para sostener un conflicto de larga duración. Los países periféricos del Continente, apoyo esencial de Francia, no podrán ayudarla, en proporción necesaria, porque Inglaterra depende de las rutas intercontinentales y la Sovietsa queda sin comunicación fáctil con el Occidente.

La resistencia alemana —1914-18— puede explicarse:

- 1º Por la ayuda de los "neutrales".
 - 2º Por la ocupación de Bélgica, Polonia, Rumania y la aportación turca, búlgara y austrohúngara.
 - 3º Por los inmensos recursos de los departamentos del Norte de Francia.
- La invasión del Norte, fruto de la imprevisión del Estado Mayor del general Joffre, pudo tener fatales consecuencias. Alemania pudo explotar lo que aquella no supo defender. La dominación alemana de los departamentos del Norte y del Paso de Calais, permitió transferir los dos tercios de la producción hulla de Francia. La producción del mineral de hierro, cuyas necesidades ascendían, antes de la guerra, a once millones quinientos cincuenta mil toneladas anuales, quedó reducida a dos millones trescientas mil. La producción de acero descendió de cuatro millones seiscientos treinta y cinco mil toneladas a un millón. Francia quedó sin la producción de coque metalúrgico —seis millones de toneladas— procedentes de los departamentos del Norte de Bélgica y de Alemania.

Francia perdía, en conjunto, con la invasión germana, el 80 por 100 de su industria metalúrgica, el 50 por 100 de su producción hulla y las ricas industrias textiles de Lille, Roubaix, Tourcoing, etc. Problema gravísimo —la Intendencia francesa tuvo que importar, si no equivocamos la cifra dada por el general Laporte en la Escuela de Altos Estudios Militares de París— nueve millones de metros de paño para poder uniformar a millones de soldados.

De nuevo, autorizando la intrínseca debilidad del complejo industrial —básico para la guerra— surge el espectro desolador: "der Kriegs totale".

París - Barcelona

EL QUE NO SE CONFORMA ES PORQUE NO QUIERE...

Por Observator

Se ha celebrado la septuagésima sexta reunión del simpático Comité de Londres.

Se paciencia es admirable. Y no hay contrariedad capaz de ponerla en derrota. Los resultados de su trabajo son idénticos a los alcanzados por el pescador a caña que decía: "Aquí no se engaña a nadie; quien quiera picar, que pique."

Se vuelve más modesto que al principio. Quitá hierro. Redúcese a cero sus ambiciones. Dado que sus acuerdos han de tomarse por unanimidad —circunstancia que asegura al "Duce" todas las ventajas— tan sólo ha podido decir el envío de una Comisión a España, encargada de... "redactar un informe". Como es natural, antes de que salga, redón los elementos de juicio que le haga falta y, ojala, habrá de transcurrir mucho tiempo. Y aquí viene como pedrada en ojo de bolicario aquello de la fábula de Lafontaine: "Dici dix ans, le roi, Panq ou moi, nous mourons..."

Pero el mafiana no reza para nada con las asombrosas actividades de aquel grupo de hombres que en Londres tratan de ordenar los problemas que en esta hora acuden con fuerza la entraña viva de Europa.

Después de setenta y seis reuniones, nuestros ángeles tutelares confiesan no ver la posibilidad de encontrar una salida más o menos alrosa. Sin embargo, ninguno de ellos considera obligado —y digno— retirarse por el foro.

Roma afirma la existencia de una solución "in extremis", a cambio de "yugular a la U. R. S. S.". La Prensa italiana lo afirma asimismo. Sin eufemismos ni términos medios. "El Messenger" apunta la solución en esta forma: "... Si Inglaterra tuviera la energía necesaria para eliminar a Rusia de las deliberaciones y para obligar a Francia al abandono de su "intransigencia", dejando de oponerse a la fórmula propuesta por Italia en lo que se refiere a la primera retirada simbólica, "es posible" —subrayo yo— que Italia, "que no puede llegar a nuevas concesiones", se mostrara, "a pesar de todo", mejor dispuesta, por ejemplo en la cuestión de "los poderes de que deben estar investidas las Comisiones, y hasta, "casaca", en lo que se refiere a la beligerancia."

Lo de siempre. Cuestión de ganar tiempo. Y esas salidas vagas, inoconcretas, nebulosas, sirven a un periodismo que ya no oculta su mediatización, para entonar himnos a la sagacidad, al talento, a la fineza de los representantes diplomáticos de Italia, "herederos de Maquiavelo".

Pero no hay tales carneros. ¿Es que para utilizar esos recursos de leguleyo hace falta haber leído "El Principio"? Ni mucho menos. Cualquiera mozo de cuerda es capaz de hacerlo.

¿Será que Francia e Inglaterra no se dan cuenta de que se trata simplemente de un "salvame la vida y te perdono"? Casi todos los diarios italianos afirman que "la actitud de Rosta, sin la cual se habría llegado ya a un perfecto acuerdo en los asuntos de España, ha dado lugar a una "situación delicadísima".

"Pero Italia —dice con su proverbial insolencia "Il Popolo di Roma"— está dispuesta a afrontar todos los acontecimientos y todas las situaciones."

Los pretextos que el "Duce" invoca para justificar sus expedientes dilatorios, cambian de sede frecuentemente. Van de Valencia a París, de París a Londres y de Londres a Moscú. Nadie ignora que Italia miente. Pero el "miedo a provocar la guerra" —que con esas indecisiones se acerca más cada día— impide decirlo claramente. Impide decirlo en alta voz. Porque quedamente lo dice todo el mundo. La "politesse" —y el pánico— obligan a ocultar la náusea. Y Mussolini lo interpreta en el sentido de haber logrado intimidar a todo bicho viviente. Además, se muestra convencido de que, "urbi et orbi", se admiran sus pueretas y sus genuflexiones.

De golpe y porrazo, después de calificar de "indecente" el hecho de ser puesta en tela de juicio la exactitud del número de voluntarios comunicado oficialmente, se conforma, magnánimo, con que prevalezca el señalado por la Comisión encargada de la encuesta en España. No cuida de explicar las razones de su actitud pasada. Tampoco se molesta dando cuenta de los motivos en que pueda apoyarse la presente.

Pero las suspicacias y los recelos han llegado a tales extremos, que cada vez que Grandi cambia de postura en Londres —ello ocurre con una frecuencia que no encuentra precedentes en ninguna otra representación diplomática, ni de ésta ni de otras épocas—, todo el mundo se pregunta sin recatos:

¿Qué nueva maniobra dilatoria prepara Italia?

¿A qué obedece la actitud conciliatoria de que Roma hace gala en este momento? No hay genio capaz de comprenderlo. ¿Qué valor substantivo puede atribuirse a sus "concesiones"? Ninguno. Es muy posible que mañana mismo, o dentro de unas horas, se ponga nuevamente en jarras y haga alarde de una intransigencia absoluta.

Tal es, en estos momentos difíciles, el juego de Mussolini. Es evidente que puede tener sus quebras de un momento a otro. Pero está igualmente fuera de debate que ese juego surtirá los efectos que persigue el dictador italiano, mientras aquellas naciones cuyos intereses están amenazados, naveguen, como hasta hoy, entre Escila y Caribdis...

HA TOMADO POSESION EL FISCAL

Valencia. — Ante el Pleno de esta Audiencia ha tomado posesión en nuevo fiscal jefe don Eugenio de Olabarrieta Mirruri.

DICE "EL MERCANTIL VALENCIANO"

Valencia. — "El Mercantil Valenciano" en su artículo de fondo dice: "La presencia del Gobierno en Barcelona ha hecho que se manifeste prontamente ese fondo honrado del pueblo español que nunca desprecia la ocasión de ser cordial. La representación oficial ha sido acogida con una cortesía afectuosa. Por su parte, el Gobierno estudia medidas que hagan grata, a los efectos económicos, la estancia de la masa de población. Nuestras medidas serán bien acogidas por el pueblo catalán que percibe con su fina sensibilidad el deseo del Gobierno encaminado a facilitar cuantos problemas se planteen."

CARDENAL, COMANDANTE MILITAR

Madrid. — El general de artillería Cardenal, ha sido nombrado comandante militar de Madrid. El jefe del Ejército de operaciones del Centro, le dió posesión de su cargo en un acto breve y emotivo, pues no en balde el nuevo comandante militar de Madrid ha permanecido al lado del general Miaja, desde que éste se hizo cargo de la defensa de la capital de la República.

DICEN LOS PERIODICOS DE MADRID

"Política", examina la situación y dice: "O ceden los agresores en un repliegue que lleva aparejado el descrédito y la ruina de los regímenes totalitarios, o salen las democracias a restablecer por la fuerza de las armas el orden interior. Pero cualquiera que sea el desenlace del dramático forcejeo a que asistimos, la España leal sabe que en el territorio nacional no hay otra cosa que la guerra hasta conseguir nuestro triunfo."

"El Socialista", comentando el discurso del señor Azaña y unas palabras del líder comunista francés al afirmar "la última batalla, la ganará la democracia", dice: "Nosotros sabemos como y por qué la ganaremos. Haciendo lo que nosotros hemos hecho y ganaremos, porque ya estamos a ganarla y no cejamos hasta verla ganada. ¡Viva España! la democracia al fin, guiado el ejemplo de las Potencias democráticas." — Febus.

La política general de España

MADRID HEROICO DINERO PARA LOS ASTURIANOS. CUSTODIA DE DOMICILIOS

Madrid. — Las fuerzas del 250 Batallón de la 63 Brigada Mixta, han remitido 8.960 pesetas, recaudadas entre ellas, al Presidente del Consejo, para que las destine a socorrer a los evacuados de la región asturiana.

Ha quedado constituida bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia y con representación del Ejército del Centro, Ayuntamiento de esta capital, director general de Seguridad y Comité de vecinos, la Junta de custodia de los domicilios de evacuados, con arreglo a lo preceptuado en la orden circular de la Presidencia del Consejo, fecha 12 de octubre último.

gado. El pequeño cerro, hoy en nuestro poder, estaba entre nuestras posiciones y las del enemigo. Los jefes de nuestro sector se dieron cuenta de la importancia estratégica del cerro, y en un pequeño golpe de mano y sin disparar un solo tiro, la compañía de zapadores llegó hasta la loma, procediendo inmediatamente a su fortificación. Estos trabajos han durado tres días y durante ellos fueron constantemente hostilizados nuestros soldados con fuego de fusil y especialmente de mortero, al darse cuenta el enemigo de la importancia del nuevo objetivo logrado sin esfuerzos por nuestros soldados. Desde él se domina un gran sector de la carretera.

En el día de hoy la tranquilidad ha sido absoluta en todos los frentes próximos a Madrid. Al amanecer se recuadró algo el fuego de trinchera a trinchera en algunos sectores, especialmente en el de la Ciudad Universitaria, con intervención espaciada de mortero y ametralladora. Pero la hostilización careció de importancia y consecuencias.

UN TELEGRAMA DE IZQUIERDA A AZARA

Madrid. — La Junta Municipal de Izquierda Republicana ha enviado al Presidente de la República, un telegrama que dice así: "Junta Municipal de Izquierda Republicana de Madrid al Excmo. señor Presidente de la República. — Valencia. — Con mo-



—Castigo menor...

Se reúne la Diputación permanente y se prorroga el estado de alarma

LA REVOLUCION DE GUERRA AL DIA EL ORGULLO DE SER REVOLUCIONARIO



Habla un obrero:
"Nosotros, los revolucionarios, hemos sido siempre incomprendidos. Las gentes creen que la Revolución consiste en un cataclismo, en el que se mata a los burgueses para repartirse las riquezas de los revolucionarios y pasarse una juerga con ellas. No nos extraña que, pensando ello, hayamos sido tan poco apreciados en todos los tiempos.
"La Revolución es algo que la clase burguesa no puede comprender. Ellos están acostumbrados al egoísmo como norte de su vida, a las rutinas de un mundo que no conciben pueda cambiar, a una moral absurda de apariencias. Están poseídos del egoísmo y el vicio, carecen de energías físicas y morales para regenerar su raza arruinada, de valor para emprender una vida nueva. Como individuos, podrá haber alguno que se emancipe e inicie una existencia digna; pero como clase son la degeneración de todos los valores humanos, el baldón de la Humanidad. Enos no pueden ni jamás nunca comprendernos; y, desgraciadamente, hay más gentes burguesas de lo que parece.
"Los revolucionarios somos una clase nueva que surge plétora de vida; somos la juventud de la Humanidad. Consideramos que existen recursos suficientes para que las gentes vivan en la abundancia y motivos sobrados para hallar la felicidad, y vamos en busca de estos objetos porque tenemos derecho a ellos. No luchamos contra unos individuos o una clase determinada, luchamos contra los obstáculos que se oponen a nuestra empresa.
"Somos fuertes, ese es un argumento que muchos ostentan, y tenemos la razón, ese es otro que pocos pueden ostentar. Nuestra misión va más lejos de las pequeñas aspiraciones personales, de las ambiciones de cada uno que tantos daños causan. Tenemos el encargo de construir el nuevo edificio social, de hallar el camino del bienestar de los hombres, y para ello contamos con la mayor fuente de riqueza conocida, y es nuestra condición de productores.
"Los que no miran con los ojos del odio y el despecho, ahí tienen nuestra obra para poder apreciarla, todas nuestras muchas realizaciones que son una pequeña muestra de lo que queremos hacer. En todos los aspectos pueden ver nuestros esfuerzos para construir la nueva sociedad, nuestra férrea voluntad de forjadores de un mundo nuevo.
"Todo eso, las gentes que nos rodea, ofuscadas por sus aspiraciones ambiciosas y por una pequeñez de horizontes de su miopía espiritual, les parece obra de locos cuando no de malvados; en su ceguera no saben ver que la sociedad de la explotación y de la injusticia se derrumba por todos sus lados y que hay que sustituirla.
"Pero nosotros, los revolucionarios, los que sentimos en nuestra conciencia la iniquidad de la misión que nos ha sido confiada, estamos orgullosos de serlo y realizaremos nuestra sagrada misión de salvar la Humanidad."

La guerra en los frentes de Aragón Nuestra artillería causa desastrosos efectos al enemigo al colocar una granada en una concentración de moros

Sarriena. (Del enviado especial de Febus.)—Las tropas facciosas por lo visto se han encarrado con Campoliva, ya que hace algunos días no pierden ocasión de hostilizar dicha posición. Pero asimismo las tropas leales tampoco desaprovechan la oportunidad para castigar al enemigo. De ahí que en este lugar se registren diariamente acciones bélicas, que si bien no llegan a alcanzar gran envergadura, sí sirven para demostrar el temple magnífico y la voluntad de vencer que anima a nuestros hombres. Hoy, al ser advertida una concentración de tropas moras en este sector, los artilleros republicanos han llevado la muerte al campo faccioso, colocando una granada con gran precisión en el lugar donde se comprendía más copiosa la concentración. Inútil decir que los efectos causados han sido desastrosos para los rebeldes. Desde nuestros puestos de observación se veía correr en todas direcciones a las tropas facciosas, y más tarde, pasados los efectos de nuestros disparos, cómo varias ambulancias se acercaban a los lugares de la lucha, viéndose cómo iban a recoger las víctimas. El fuego de artillería ha sido acompañado con nutrido fuego de fusilería, que ha contribuido notablemente a castigar a los moros.

ACTIVIDAD ARTILLERA
Boltaña.—La artillería leal se ha mostrado muy activa en la jornada de hoy, cañoneando posiciones enemigas en las cuales se advertía movimiento de tropas. Ha desahogado su labor al batir los parapetos rebeldes de la Ermita de San Pedro, Casa Batanero, con mucha insistencia y comprobar cómo el enemigo preparaba emplazamientos en cuya labor había ocupado a mucho personal. Los disparos de las piezas republicanas han sido certeros y a consecuencia de los mismos se han destruido algunas obras defensivas de los facciosos.
En el resto del frente, tiro de fusil y ametralladora, muy intenso por los sectores cercanos a Sabiñánigo y Huesca.

EL DESCONCIERTO EN LAS FILAS REBELDES
Beichite.—En el sector del centro ha habido bastante actividad en la jornada de hoy. Nuestras patrullas de reconocimiento aprecian

LA LUCHA DE NUESTROS CAMARADAS DE ESPAÑA - DICEN LOS FERROVIARIOS FRANCESES - ES, TAMBIEN, NUESTRA LUCHA CONFIAMOS EN SU VICTORIA FINAL SOSTENIDOS POR LOS TRABAJADORES DEL MUNDO ENTERO

Valencia. — La delegación de ferroviarios franceses, integrada por los representantes responsables de la Federación Nacional y de la Unión de los Sindicatos de las grandes redes francesas del Estado Norte, París-Orleans, Mediodía y P. L. M., que agrupan 390.000 afiliados, después de haber permanecido una semana en España, expresa en una nota la satisfacción que le ha producido esta visita. La delegación — agrega la nota — comprueba con alegría la excelente moral de la población española, su voluntad de luchar contra la reacción fascista y de arrojar de la Península al invasor. Ha visto los enormes esfuerzos realizados para desarrollar la industria de la defensa nacional, para disciplinar la lucha contra el fascismo internacional, y sabrá decir a los trabajadores franceses su confianza en la victoria final de los republicanos españoles sostenidos por los trabajadores del mundo entero.
La delegación francesa ha recibido también el mandato que ha estudiado sobre el lugar el funcionamiento del Comité Nacional de Ferrocarriles y la misión de los representantes del Sindicato Nacional Ferroviario y de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria en el seno de este Comité. Sin haber tenido tiempo hasta ahora para cumplir esta segunda misión, la delegación comprueba con placer la existencia de una fraternal colaboración de las dos organizaciones de ferroviarios de la Península, U. G. T. y C. N. T., en el seno del Comité Nacional de Ferrocarriles.
Naturalmente, los delegados franceses se guardarán muy mucho de dar el menor consejo al

«LAS MASAS OBRERAS - DICE «NOSOTROS»- NO CONFUNDEN YA LA VOZ CON EL ECO»

Valencia. — "Nosotros", en su editorial de hoy, que titula "Espejismos políticos", dice que hace algún tiempo, "El Mercantil" caminaba por el trazado gubernamental a la sombra de una situación en extremo delicada.
Aludimos a la situación guerrera que hace más profunda cada hora que pasa la responsabilidad ante la Historia de la clase trabajadora. A medida que alcanza mayor ponderación y sentido objetivo la organización del proletariado, mayor ligereza e irresponsabilidad adquieren ciertos organismos de la pequeña burguesía. Las masas, sólo las masas, con su instinto, su fuerza combativa, pudieron parar al fascismo en tierras españolas. Las masas obreras, sólo éstas mantuvieron sobre sí el duro esfuerzo de casi un año y medio de guerra contra el fascismo internacional coligado. Las masas obreras integran en proporción extraordinariamente mayoritaria el Ejército Popular, tan glorioso e invencible. Todo esto lo realizaron las masas obreras. Todo esto lo realizan y lo realizarán, pese a que pesen, para su supremacía y triunfo revolucionario. Lo que ocurre es que los políticos de la pequeña burguesía que no tienen tarea histórica que realizar, la crean con su espejismo y creen vivir de sí cuando viven de prestado. Justamente ahora que las masas obreras no hacen otra cosa que luchar y luchar en todos los frentes de la producción y de la guerra, los tiempos de espejismo alcanzan muchas zonas aun dentro del movimiento obrero, pero nunca hubo tan compactas masas obreras, y nunca su instinto ha sido tan claro como hoy, su voluntad de vencer tan decisiva. Cuando la voz auténtica de la revolución histórica convoca a sus huestes, las masas obreras acuden compactas e invencibles.
Ya no confunden la voz con el eco. Hay que buscar aquí, y fuera de aquí, estruendo de realidades y posibilidad, o mejor dicho, facilidad, de su movimiento arrollador dentro de las circunstancias históricas. De modo que, señores de "El Mercantil", que no es eso, aunque lo parezca. No hay que confundir la responsabilidad y ponderación de una conducta con cosas que sólo la pequeña burguesía puede tratar de ver. El proletariado sabe que el fascismo es su enemigo y a su vencimiento contribuye con todos sus sacrificios, por grandes que éstos sean.

LA RETAGUARDIA DE ARAGON TRABAJA

Caspe. — Esta mañana hemos visitado al gobernador general de Aragón, el cual, refiriéndose al desarrollo de la vida política y social en el territorio leal aragonés, nos ha dicho: La normalidad es completa en toda la retaguardia, donde ya no se piensa en otra cosa que cooperar con el trabajo a la obra de la victoria de los soldados

COMO LOS PAISES ANTIFASCISTAS COMBATEN EL ANALFABETISMO

La Secretaría de Educación Pública y la Federación Mexicana de Trabajadores de la Enseñanza, han acordado redactar un plan conjunto que tiende a la elevación de la cultura del pueblo, abarcando todas las formas del progreso social. Se tratará de incrementar la educación de las masas, cumpliendo las siguientes finalidades: campaña de desanalfabetización, mejoramiento técnico y cultural del magisterio, lucha por elevar el nivel higiénico, particularmente en las comunidades rurales, trabajo continuado al aumento de la asistencia escolar, organización de la juventud y de las mujeres en grupos revolucionarios, y realización efectiva y completa del plan social.
Se han dado a conocer las características fundamentales que tendrá el Instituto de Educación Superior para Trabajadores. La escuela socialista orientará todas sus enseñanzas, investigaciones, actividades escolares y sociales "conforme a los principios y finalidades del socialismo científico"; la vitalizada y activa "concederá toda la importancia debida al desarrollo del cuerpo, a la conservación de la salud y a la educación por medio del desarrollo integral de la personalidad"; la afirmativa "tratará de resolver los problemas conforme a una orientación definida, basada en los métodos científicos, sin dar a la enseñanza un carácter dogmático, sino crítico y sujeto a las rectificaciones y progreso que la ciencia imponga"; y la proccional, "abandonará el carácter verbalista y pasivo de la escuela antigua, para convertirse en experimental, objetiva y pragmática, de modo que prepare a los educandos para que rindan el mayor beneficio posible a la colectividad".

Parece que fué fusilado el guardameta del Oviedo, Oscar

Barcelona. — Según noticias facilitadas por algunos evadidos de la región asturiana, los facciosos han desistido y, al parecer, han fusilado ya al que fué famoso guardameta del "Oviedo" y sustituto internacional de amor, Oscar, que desde los primeros momentos del levantamiento faccioso se había unido a las fuerzas del pueblo para defender la causa antifascista.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

EN EL SECTOR DEL JARAMA, EL ENEMIGO INTENTO UNA DESCUBIERTA, QUE LOS NUESTROS HICIERON FRACASAR
Barcelona.—Ministerio de Defensa Nacional.—Parte oficial de guerra:
EJERCITO DE TIERRA:
CENTRO.—El enemigo intentó una descubierta frente a algunas de nuestras posiciones del sector del Jarama, acercándose a ellas hasta la distancia de 1.500 metros. Se le obligó a huir, con bastantes bajas.
En los demás sectores, la actividad se limitó a tiroteos y cañoneo, y en los demás frentes, sin noticias de interés.—Febus.

LA INSTALACION QUE SE HA DADO A LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS EN BARCELONA ES SOLO PROVISIONAL DEBEN BUSCAR ACOMODO DEFINITIVO PARA DEJAR LUGAR A LOS COMPANEROS QUE LLEGAN

En la Subsecretaría de Hacienda han facilitado una nota relativa a la acomodación de funcionarios que llegan continuamente a Barcelona. En ella se tributa un elogio al Sindicato de la Industria Gastronómica y a la Comisaría de la Vivienda por la colaboración prestada, y se advierte a los funcionarios que su instalación en los locales que se les han proporcionado es simplemente provisional, y que deben cuanto antes buscar el acomodo definitivo, para dejar lugar a los compañeros que continuamente llegan.
Para contribuir al logro de esta finalidad, la Delegación de Hacienda, de acuerdo con la Comisaría General de Orden Público, viene trabajando intensamente en la formación de listas de hospedajes en hoteles, fondas, pensiones, etc., de diferentes tipos, que pone diariamente a disposición de los funcionarios que los precisan. Esto aparte, y colaborando en el mismo propósito, la Comisaría de la Vivienda persevera incansablemente en la ardua tarea de acoplamiento de cuartos-viviendas a las necesidades de funcionarios y agentes del Gobierno de la República.
LA CAMPANA NARANJERA, COMIENZA
Según informes recibidos de Londres en la Subsecretaría de Economía, ha llegado a aquellos mercados el primer barco que, bajo el control de la CEA (Central de Exportación de Agrarios), había salido de los puertos españoles conduciendo naranjas y mandarinas.
La fruta ha llegado en perfectas condiciones de sanidad y color, a pesar de tratarse del principio de la temporada, y los precios obtenidos han sido francamente satisfactorios. El promedio de las medias cajas de naranjas ha resultado de 18 chelines, y el de las mandarinas de 40 chelines, habiéndose cotizado algunas partidas hasta a 70 chelines, precio récord de los obtenidos en los ocho años últimos.
EL MINISTRO DE COMUNICACIONES Y TRASPORTES, RECIBIO A LOS PERIODISTAS
Ayer tarde, el ministro de Comunicaciones, Giner de los Rios, recibió a los informadores, con quienes sostuvo una prolongada charla. Hizo relación de las numerosas actividades que corresponden a su departamento, en las cuales se trabaja con gran actividad, si bien muchas de ellas es-

tán, por las circunstancias actuales, fuera del campo informativo. Como tema concreto, se ocupó de la radiodifusión, aspecto al que presta gran interés. Tiene el propósito de que en fecha inmediata la acción del Gobierno central y de la Generalidad de Cataluña, en este sentido, tengan una coordinación completa, siguiendo el propósito de la identificación absoluta de ambos Gobiernos.
Dijo también el ministro, que la evacuación de Madrid se realiza con la posible actividad que permiten los medios de transporte, lógicamente dedicados en su mayor parte a las necesidades de la guerra. Sin embargo, la labor en aquél sentido se efectúa de una manera metódica y eficaz.
En su charla, el ministro hizo expresión de su gran cariño a Barcelona, ciudad en la que su padre fué catedrático y diputado, y donde el actual consejero ha residido dieciocho años. Terminó ofreciéndose a los periodistas para coadyuvar a su labor informativa.

EL DOCTOR NEGRIN Y EL MINISTRO DE LA GOBERNACION, EN EL PARLAMENTO
Ayer mañana estuvieron en el Palacio del Parlamento el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación, quienes se entrevistaron con los señores Casanovas y Martínez Barrio.
EN EL PALACIO DE JUSTICIA
Se ha celebrado una recepción en honor del ministro del ramo y del presidente y magistrados del Tribunal Supremo.
A ella asistió el consejero Bosch Gimpera, que saludó a todos en nombre del Gobierno de la Generalidad e hizo votos para la cooperación de los organismos de Justicia de ambos Gobiernos.

DICE LA «GACETA»
Barcelona. — La "Gaceta" de la República, publica, entre otras, las siguientes órdenes:
HACIENDA. — Reiterando la exención de guía de circulación para las expediciones de frutas frescas de provincias marítimas destinadas a la exportación.
Disponiendo se prorrogue hasta el día 15 de diciembre próximo lo legislado con relación a materia de restricciones en el uso de las cuentas corrientes y depósitos.
TRABAJO Y ASISTENCIA SOCIAL. — Convocando concurso para subvenciones y premios a cooperativas populares y auxilios para la constitución de las mismas.

CONSEJO DE MINISTROS A LA ENTRADA

A la hora de costumbre se reunió el Consejo de ministros. No acudieron a la hora de empezar ni el camarada Hernández ni Uribe.
Los ministros no hicieron al entrar declaración alguna.
A LA SALIDA
A las ocho y veinte llegó el ministro de Agricultura, Uribe.
A las diez y cinco terminó el Consejo y el ministro de Instrucción Pública, Hernández, facilitó a los periodistas la siguiente referencia:
—El Gobierno ha continuado examinando la situación internacional sin haber adoptado todavía una decisión concreta en espera de más elementos de juicio que le permitan completar su criterio.
Se han hecho algunas combinaciones de gobernadores y altos cargos, que una vez firmados los correspondientes decretos por el Presidente de la República, serán dados a la publicidad, y se ha reor-

ATACADO POR AVIONES PIRATAS El buque inglés «Cardium», pide auxilio

Se ha captado en esta población un radio de vapor inglés «Cardium», en el que demandaba auxilio por haber sido atacado por unos aviones piratas.
En el momento de dar el S. O. S., la situación del buque atacado era la de 37°33 grados al norte, y a 1°22 grados al este.
Se ignoran detalles sobre la suerte que haya podido correr dicho navío. — Fabra.

Un devastador ciclón en la Argentina

Buenos Aires. — Comunican de Rosario de Santa Fe que sobre esta ciudad y su región se ha desatado un formidable ciclón acompañado de lluvias torrenciales que han provocado grandes inundaciones. Han quedado cortadas todas las comunicaciones con la zona afectada por el ciclón, temiéndose que haya que lamentar numerosas víctimas y grandes pérdidas materiales. Sábese únicamente que las inundaciones han arruinado enormes zonas de cultivo. — Cosmos.

El rey Leopoldo llegó a Inglaterra

Dover.—Ha llegado el rey Leopoldo de Bélgica, rindiéndose honores y siendo recibido por el duque de Gloucester. Poco después de mediodía, siguió viaje a Londres.
En la Prensa de París proveyó comentarios el viaje del rey Leopoldo a Londres, aunque se han dispersado los rumores que atribuían atribuyéndole el propósito de intentar resuscitar las conversaciones locarnianas.

INFORMACION NACIONAL
ES
HAL
VOL
fendencia de
curo desti
ganizan p
filisimo p
berlin sig
la "fiern
acontecim
Chamberl
mentos, G
cerlo, de
cro, expli
bre la acc
Y los
Jamás
mientos. S
transmiti
y analiza
cristista
dres para
como el
S. E.
Gobierno r
bernamen
los tres o
mientras
patria con
desaparec
había lleg
dos angust
le quedaba
Entonces
los banque
salvado, y
mente en
y los banq
medio de
cendado. E
de Abisinia
ría Italia a
paña.
He aquí
el "accra
caminato
enviando a
financiero,
El hilo
Gaucho
lanzó el "r
mo en libe
prelio qu
de iniciar
chos años
actos milit
una violent
Londres se
tera, a Des
se perfora
Hitler
re libras e
bien, pong
Tal ve
algunos m
furedo de
bre de tier
Pera
La Pa
donde pret
banqueros
EN BI
UN R
HA
I
toda l
hace
detalles
de una
El Mund
Frente
dados d
cuores
ciudad
esta res
temores
belos e
su brava
Intestig
En B
las vana
lar Italia
al se
se han
natos en
sitiamen
carismar
Se han
y se ha
bas arm
barrios
En la
2500 d
Univers
En la p
Es hay
1.200.
Los p
on por
tualidad
ciones s
de strep
ta del
sultas p
co en la
modo "r
la "imp
reside e
que no
ciones h
Diaria
la escan
que se
celebran

Al ogro alemán lo mismo le da: Ucrania, primero; Austria, luego y Bélgica para después

ESPAÑA en el MUNDO

HALIFAX, A BERLIN VOLPI, A LONDRES

El viaje de lord Halifax a Berlín para preguntarle a Hitler "lo que quiere" — según las explicaciones publicadas por la Prensa londinense, no es el único acto de una representación — comedia o tragedia — que se desarrolla en este momento en los estrechamientos de la diplomacia. Las arañas del Foreign Office, trabajan, como siempre, en el silencio, con flemas proverbial. Así, mientras la Conferencia de Bruselas se hundía ingloriosamente, siguiendo en su oscuro destino a todas las demás conferencias que los Gobiernos organizan por costumbre profesional, desde Londres, se tendían hilos sutiles hacia Berlín y Roma. Halifax hablará con Hitler; y Chamberlain sigue su diálogo cordial y en voz baja con Mussolini. Porque la "fiesta proverbial" inglesa, no se ha perturbado por los graves acontecimientos asiáticos y europeos sucedidos desde el día que Chamberlain envió al "Duce" un "sobre misterioso". En estos momentos, Chamberlain insiste en convencer a Mussolini. ¿En convencerlo, de qué? Los diarios ingleses, que suelen usar un lenguaje pulcro, explican que se trata de convencer al César de "reflexionar sobre la necesidad de la Paz".

Y los dictadores aman en demasía la paz... Jamás Mussolini se deja coger desprevenido por los acontecimientos. Si se trata de la paz, en este un problema que su "genio transatlántico" (así lo definió Marinetti) desde largos años pondera y analiza. Además, Mussolini tiene a su disposición un gran especialista en problemas de la Paz, que es S. E. Volpi, que va a Londres para hacerle saber a Chamberlain lo que quiere Mussolini, así como el "Führer" le hará conocer sus deseos a lord Halifax.

S. E. Volpi fue uno de los primeros ministros de Finanzas del Gobierno mussoliniano. Tuvo a su cargo el salvamento de la banca gubernamental fascista, cumpliendo brillantemente con su misión. A los tres o cuatro años de que Italia entró en la esfera "imperial", y mientras se cumplía el programa fascista, de cubrir el suelo de la patria con cañones y su cielo con aviones, la reserva de oro había desaparecido, la deuda pública había aumentado, la deuda exterior había llegado a cifras astronómicas. El régimen atravesaba períodos angustiosos. Los antifascistas contaban los minutos de vida que le quedaba. ¿Cómo podía Mussolini salvarse de la bancarrota?

Entonces surgió S. E. el conde Volpi. Se ponía en relación con los banqueros de Londres y se hacía el milagro! Mussolini estaba salvado, y ya tenía otra vez montañas de oro para convertir nuevamente en montañas de deudas. Volpi hizo muchos viajes a Londres, y los banqueros de Londres le proporcionaron decenas de veces el medio de salvar al régimen. Gracias a Volpi, el Estado más endeudado del mundo pudo llevar adelante la costisísima empresa de Abisinia, y cuando todos pronosticaban que esta empresa llevaría Italia al desastre financiero, Italia empujó otra guerra en... España.

He aquí por qué mientras Chamberlain prosigue sus trabajos por el "acercamiento" angloitaliano, Mussolini procura un nuevo acercamiento entre su balance en déficit y los banqueros londinenses, enviando a Chamberlain, para "salvar la paz", a su mejor técnico financiero, un incomparable cazador de préstamos.

El hilo está tendido. Chamberlain no olvida que hace unas semanas desde Roma se lanzó el "rumor" de que el "Duce" pediría un préstamo cuantiosísimo en libras esterlinas. Desde ese momento, el Foreign Office comenzó a pensar que era posible calmar las iras del "Duce" y convencerlo de iniciar una meditación sobre la Paz. Desde hace quince años, muchos actos sensacionales del fascismo italiano, discursos, tratados o actos militares, no tienen otro propósito sino ejercer sobre Londres una violenta presión para obtener dinero. Y desde hace quince años, Londres se libra del espantajo fascista, llevando sus manos a la cartera. ¿Desinteresadamente? Tal vez. Pero los pozos de petróleo que se perforan en Abisinia son explotados por el capital inglés.

Hitler quiere algo en Ucrania o Checoslovaquia; Mussolini quiere libras esterlinas; lord Halifax y Chamberlain contestan: "Muy bien, pongámonos de acuerdo!" Tal vez lleguen a un acuerdo, e Inglaterra pueda respirar, por algunos meses o años más, hasta que el oro de Londres se haya escurrido de las arcas italianas y en Alemania se despierte más hambre de tierra ajena.

Pero, ¿y la paz? La Paz, mientras tanto, busca, en vano, un lugar del Mundo donde preexistiese. Según algunos demócratas, hay paz hasta que los banqueros de Londres puedan vivir en paz.

EN BILBAO, SOMETIDA LA CIUDAD A UN REGIMEN DE INAUDITO TERROR, HAY MAS DE 25.000 DETENIDOS

Esta noticia viene circulando por toda la Prensa de Europa, desde hace una semana, con tal lujo de detalles, que su difusión ha causado una enorme emoción en todo el Mundo.

Presente a las hipócritas seguridades dadas por Franco y sus seguidores al entrar en la populosa ciudad de Bilbao, está la espantosa realidad que demuestra las terribles maniobras de los reaccionarios españoles y de los que de ellos se sirven y con su complicidad han llevado al suelo español.

En Bilbao, desde que entraron las avanzadas del ejército reaccionario italiano, puestas por Mussolini al servicio del "generalísimo", se han cometido numerosos asesinatos en masa y centenares de fusilamientos después de grotescas torturas de consejos de guerra. Se han saqueado millares de casas y se han desvalijado por las turbas armadas del ejército "nacional" barrios enteros.

En la actualidad, hay en Bilbao 25.000 detenidos. Solamente en la Universidad de Deusto hay 5.000. En la prisión central de Larrinaga hay 2.500 y en la del Carman, 1.200.

Los pliguetes de Falange practican por término medio, en la actualidad, alrededor de 400 detenciones semanales y se cometen tales atrocidades que hasta "La Gaceta del Norte", el diario de los jesuitas puesto al servicio de Franco en la ciudad norteña, ha reclamado "suavemente" pidiendo que la "limpieza" de carácter social se realice con absoluta garantía de que no puedan existir "equivocaciones lamentables".

Diariamente, y esto da idea de la escandalosa y ponderación con que se estudian los sumarios, se celebran 200 Consejos de guerra.

Esta es la "bondad" del fascismo. Esos 25.000 detenidos, suponiendo que cada uno de ellos interesara a cinco personas, provocan la angustia y la zozobra de 125.000 habitantes que viven sometidos a un terror de que quedarán perdurables recuerdos en Bilbao.

EN PALESTINA MAS DETENCIONES Y MAS TIROS

Jerusalén. — Han sido detenidos 45 judíos revisionistas. En distintos puntos del país continúan las agresiones. En San Juan de Acre, ha sido asesinado a tiros un árabe. — Fabra.

Robo en un museo de París. — Durante la noche última se ha cometido un robo de joyas por valor de cinco a sesientos mil francos, en el Museo Permanente de las Colonias. — Fabra.

Presentación de cartas credenciales. — Roma. — Esta mañana ha presentado sus cartas credenciales al rey Víctor Manuel, el nuevo ministro de Yugoslavia en esta capital, señor Bosco Krispich. — Cosmos.

Cierre del pabellón inglés. — Londres. — El Ministerio británico del Comercio, ha decidido cerrar el pabellón de Inglaterra en la Exposición Internacional de París. — Cosmos.

Reivindicaciones de los ferroviarios franceses. — París. — Se ha celebrado una reunión de los delegados de los Sindicatos ferroviarios, los que han establecido una serie de reivindicaciones que serán presentadas inmediatamente al Gobierno. — Cosmos.

¡Decisión! Vuestros guardias móviles irán a reforzar las tropas del general Franco y nuestros nuevos pontificios las de nuestro hijo mayor, el Mikado.

FUEGO EN EL EXTREMO ORIENTE

NOTICIAS DE ORIGEN JAPONES

Shanghai. — El portavoz oficial japonés declara que las tropas niponas avanzan victoriosamente hacia Nankín por la región situada entre esta capital y Shanghai. La aviación toma parte principalísima en la preparación del avance prodigando los bombardeos que son de enorme intensidad.

Los chinos establecen una línea de resistencia en la orilla sur del río Amarillo. Mientras tanto, Tsinaí, capital de la provincia de Shantung, se halla gravemente amenazada por los nipones. — Cosmos.

OFENSIVA JAPONESA EN SHEKIANG

Shanghai. — Las tropas japonesas han iniciado una formidable ofensiva en la provincia de Shekiang. El Alto Mando japonés declara que Tsinaí, caerá en poder de los japoneses antes de terminar la semana actual. — Cosmos.

ASI TODO QUEDA EN CASA

Hanking. — El Gobierno mandó anunciar oficialmente que una entidad bancaria alemana ha abierto un crédito de treinta y cinco millones de yens al Manchukuo, para facilitar la adquisición de mercancías alemanas. — Fabra.

NO HAY QUE PENSAR EN COMPONENTAS

Washington. — De fuente oficial se declara que la idea de una mediación de los Estados Unidos en el conflicto chino-japonés debe descartarse en absoluto. Se agrega que sólo sería posible si se llevara a cabo en colaboración con las otras naciones que poseen intereses en el Extremo Oriente, principalmente en China. — Cosmos.

DESEMBARCO JAPONES FRUSTRADO

Shanghai. — Las tropas japonesas que intentaban desembarcar en Chapel protegidas por unos veinte buques de guerra, han sido rechazadas ayer en Bruselas. — Fabra.

EL CONSEJO SUPREMO IMPERIAL

PARA COORDINAR LAS OPERACIONES EN CHINA

Tokio. — La Agencia Domest anuncia que dentro de la presente semana quedará constituido el Consejo Supremo Imperial del Japón, publicando sobre el particular la siguiente información: "Respondiendo así al desafío lanzado por China al declarar su voluntad de aceptar una guerra de agotamiento, el Gobierno japonés ha decidido crear un Consejo Supremo Imperial que con toda probabilidad quedará constituido esta misma semana. El principal objetivo del nuevo organismo consistirá en coordinar las operaciones militares en China, teniendo el Mikado el control directo de las mismas. El Consejo se encargará también de asegurar un perfecto enlace y colaboración entre los altos mandos del ejército, la escuadra y la aviación."

EL BOMBARDEO DE LA CAPITAL

La aviación japonesa, fracasada

BOMBARDEO DE UN HOSPITAL DE ANCIANOS

Washington. — Durante las últimas acciones de guerra libradas en los frentes de Shang-hai, varios aviones japoneses bombardearon el hospital americano de San Andrés, en Oushí, resultando dos muertos y varios heridos.

En el momento de iniciarse el bombardeo, el edificio ostentaba en su parte superior la bandera de los Estados Unidos.

LOS DOS ULTIMOS FUERON ESTERILES

Nankín. — Los aviones japoneses han efectuado un bombardeo de Nankín desde gran altura, en la que los mantuvieron a raya las baterías antiaéreas chinas. El Alto Mando chino da por descontinuado que desde ahora se repetirán frecuentemente los ataques aéreos contra Nankín en vista del propósito nipón de avanzar hacia la capital de la China nacional, y declara que las líneas de resistencia chinas que defienden rutas que conducen a Nankín, se hallan preparadas a todo evento. Sobre los dos últimos bombar-

deos aéreos de Nankín se declara oficialmente que ambos resultaron completamente nulos, no logrando los aviadores japoneses ninguno de sus objetivos.

VEINTICUATRO HORAS DE BOMBARDEO DE TSINAN

Una ofensiva en el río Amarillo

HAN FU CHU ESTA ALLI

Tokio. — Noticias de origen japonés anuncian que la importante ciudad de Tsinan está muy amenazada por las tropas japonesas que avanzan en dirección a la misma por tres puntos. Tsinan ha sido intensamente bombardeada durante las últimas veinticuatro horas, a fin de aniquilar la resistencia china. En Tsinan, capital de la provincia de Chantung, se halla establecido todavía el gran cuartel del general chino Han Fu Chu, aunque se espera que la evacue antes de terminar el día de hoy. La Agencia Domest declara que se halla en pleno desarrollo una formidable ofensiva japonesa sobre el río Amarillo, en cuya orilla sur intentan los chinos organizar sus líneas de resistencia. Se espera una batalla decisiva para la posesión de Tsinan, entre las fuerzas japonesas y las chinas que manda el general Han Fu Chu.

El "CRUCERO IMPERIAL". Casablanca. — Los dieciocho aviones franceses Bloch, que toman parte en el llamado "cruceiro imperial", han salido de Casablanca a las ocho de esta mañana, con dirección a Dakar. — Cosmos.

DANOS EN LENINGRADO

Moscú. — Según el correspondiente de la "Pravda" en Stalinabad, el movimiento sísmico de ayer en el Tadzikistan, ha destruido varios edificios especialmente en las ciudades de Leningrado, Koobtach, Kurgan, Tube, y en otras varias. — Fabra.

GRAVE ACCIDENTE DE AVIACION

Ostenda. — El avión de la línea regular de Munich a Bruselas y Londres, se ha estrellado cerca de Ostenda. Han resultado ocho muertos. — Fabra.

EL REY BORIS Y DELBOS CONFERENCIAN

París. — El señor Delbos ha visitado al rey Boris, de Bulgaria, en el hotel donde éste se hospeda. La entrevista, que fue muy prolongada, tuvo nuevo carácter político, habiéndose, en el curso de la misma, sobre los distintos problemas internacionales que interesan a Francia y a Bulgaria. — Cosmos.

SE INICIA EL REPARTO DE EUROPA ENTRE FASCISTAS VERGONZANTES Y FASCISTAS SINVERGUENZAS

INGLATERRA ANHELA EL CONTACTO CON LOS PAISES FASCISTAS

París. — La Prensa francesa comenta con desagrado el viaje a Berlín que emprenderá, de un momento a otro, lord Halifax, tanto más cuanto que ha sido precedido del discurso de Neville Chamberlain, que tan buena acogida ha tenido en Roma.

Mercede destacará un comentario acerca de "L'Ordre", que escribe, entre otras cosas, lo que sigue: "No cabe ninguna duda de que Inglaterra tiene el deseo de ponerse en contacto con las naciones del eje, para llegar, con ellas, a un arreglo general. Pasemos por el hecho — ya bastante obvio — del camino que emprende Inglaterra, al llevar a cabo, sola, una acción semejante, aunque esto no corresponde ciertamente a la "estrecha colaboración" con Francia, que tan frecuentemente se cita al otro lado del Canal de la Mancha; pero hay que convenir en que esta actitud de Inglaterra se produce en un momento bastante mal elegido. Se produce en el momento en que Alemania eleva el tono al tratar sobre la cuestión colonial, en el momento en que Roma y Berlín acaban de establecer un triángulo con Tokio, en el momento en que italianos y alemanes celebran la firma material que representa dicho triángulo." — Cosmos.

HALIFAX CONFERENCIA CON EDEN

Londres. — Antes de salir para Berlín, lord Halifax ha conferenciado esta mañana extensamente con el señor Eden, con el que ha tratado de las principales cuestiones sobre las cuales el lord presidente del Consejo intenta conocer el criterio y las intenciones de los dirigentes del Reich. — Fabra.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

París. — Todos los comentarios de la Prensa parisina giran en torno al viaje de lord Halifax a Berlín. En general, los comentarios son pesimistas porque tienen su buena cuenta la ficha política del viajero.

HALIFAX SALJO PARA BERLIN

Londres. — Lord Halifax ha salido para Berlín a las dos de la tarde. — Fabra.

SE INSISTE EN QUE EL VIAJE NO ES POLITICO. — TODO ES PREMIATURO

Londres. — Instantes antes de la salida para Berlín de lord Halifax, se declara de origen oficioso que el viaje no es oficial, y por tanto, no puede anticiparse el desarrollo de ningún programa sobre la estancia en el Reich del lord presidente del Consejo. Se agrega que todas las cuestiones informativas se han puesto en circulación atribuyendo al viaje de terminados móviles, son, por lo menos, aventuradas y gratuitas.

Siempre la no injerencia

...Y SE LO ESTABAN COMIENDO...

Londres. — Esta tarde, a las 15.30, se reunirá el Subcomité de no intervención, creyéndose que para el momento de iniciarse la sesión se habrán recibido las respuestas de los dos bandos que luchan en España, al proyecto de acuerdo sobre la retirada de "voluntarios", control y reconocimiento de la beligerancia.

En lo que concierne al control, ya se sabe que desde hace días viene ocupándose de esta cuestión un Subcomité técnico. También se cree que para esta tarde, el Subcomité de técnicos habrá adoptado alguna resolución. — Cosmos.

La guerra en España fuera de España

LES PREOCUPA LA CUESTION COMERCIAL

Londres. — Se ha podido saber que ayer tarde, se celebró en el Foreign Office una importante reunión, a la que asistieron el ministro de Negocios Extranjeros, el primer lord de Almirantazgo y el ministro de Comercio, en la que se trató acerca de la situación que se creará en el Mediterráneo para el tráfico comercial británico, cuando se reconozca al derecho de beligerancia a los facciosos españoles. — Cosmos.

¿SE DECIDE? ¿NO SE DECIDE?

Tokio. — Los periódicos de esta mañana recogen la impresión de que el día 25 del corriente, aniversario de la firma del pacto anticomunista germano nipón, el Japón hará pública su decisión de reconocer al titulado Gobierno de Burgos. — Cosmos.

LOS FACCIOSOS VEN VISIONES... FACCIOSAS

París. — La propaganda facciosa anuncia que "en las calles de Barcelona, según testimonio reciente de evadidos de la zona "roja", se ven muy a menudo carteles con la inscripción "¡Viva Franco!" — Fabra.

LA TORTUOSA POLITICA INGLESA

Londres. — Ha salido con dirección a Salamanca Sir Robert Hodgson, para iniciar su mandato como agente principal de Inglaterra en la República rebelde. Hodgson fué anteriormente ministro de la Gran Bretaña en Albania. — Cosmos.

MUNDO ADELANTE



¡Decisión! Vuestros guardias móviles irán a reforzar las tropas del general Franco y nuestros nuevos pontificios las de nuestro hijo mayor, el Mikado.



— Dios nos ha enviado estos pliguetes hitlerianos para restaurar la Santa Religión en España.



— ¿Ves? Nosotros no estamos ligados por la no intervención.



— Reemplazarás este retrato por el de nuestro bien amado hermano, el rey de Inglaterra.

PLENO AIRE
La Juventud obrera en el deporte

NOTICARIO DEPORTIVO NACIONAL Y MUNDIAL DEPORTE PROFESIONAL

FUTBOL. — El domingo, en Budapest, se jugó un partido internacional entre los equipos de Hungría y Suiza...

El campeonato de Francia del fútbol, los resultados siguientes: Marsella-Valenciennes, 1-0; Metz-Roubaix, 4-1; Lens-Lens, 3-1; Antibes-Red Star, 4-1; Sochaux-Roubaix, 3-0; Ol. Lillois-Sète, 2-0; Strasbourg-Fives, 2-0. La clasificación es: Sochaux, 20 puntos; Sète y Rouen, 18; Marsella y Lens, 14; Strasbourg, 13; Fives, 12.

El equipo de Argentina participará en el III Copa del Mundo, según se había anunciado. Pero faltaba que se tardara inscripción fuera aceptada por el Comité de la Internacional. Como estaba previsto, Argentina ha sido admitida y la F. I. F. A. hace una serie de combinaciones para incluir a los argentinos en las eliminatorias que ya habían sido acordadas...

Los "Seis Días" de Chicago han terminado con el triunfo de Killian-Vopel, con 1.444 puntos, seguidos de gran distancia por Fedor, hermano con 438, y Debalis-Thomas con 426, es decir, con un franco triunfo de los especialistas europeos.

El equipo de Inglaterra jugó en París recientemente, que terminó con el triunfo inglés por 15 puntos a 8, y lo fue, más aún, el que en Swinton (Inglaterra) jugaron los británicos con los australianos. El resultado fue de 19 a 3 a favor de Inglaterra, y ello constituye un aliciente enorme para el "rugby a XIII" francés, que espera dos próximos encuentros con el equipo australiano uno en París y otro en Toulouse.

Después de la jornada del domingo, la clasificación del Campeonato de Francia, es como sigue: Lyon, 18 puntos; Villeneuve, 17; Boanne y Coque Basque, 16; Bordeaux y Aihl, 13; Catalana, 12; París, 7; Pau, 6; Dax, 5, y Toulouse, 3.

DEPORTE AMATEUR

NATACION. — Los húngaros fueron invitados hace tiempo por los japoneses a actuar en Tokio en un match nautico Japon-Hungría, que ha de celebrarse a mediados del año próximo. Los japoneses pedirán a los magistres el desplazamiento y todos los gastos de la expedición. Este momento está concertado en firme y aún cuando los japoneses escasean sus relaciones deportivas y reducen sus gastos desde que se dedican a invadir bélicamente la China, se afirma que este "match" se llevará a cabo, teniendo en cuenta las afinidades...

PICARESCA DE LA REVOLUCION EL PERFECTO INCONTROLADO

por Luis Veramón

trata del simbolismo numérico de 1936. Comienza, por tanto, el 7.º mes del año; y 7, el número santo de los hebreos, fue considerado por Pitágoras el número del cosmos realizado a plenitud, puesto que está compuesto del 3,

POR NO IR A PARIS... JAPON RETIRA SU INSCRIPCION DE LA COPA DEL MUNDO

Los japoneses, que no desconocen los peligros de organizar y de concurrir a grandes manifestaciones deportivas, cuando el país acomete empresas sociales de tal carácter, que bien pueden ser calificadas, justa, pero paradójicamente, de "antiesportivas", se han retirado de la Copa del Mundo de Fútbol, que el año próximo ha de jugarse en Francia, con la participación de la mayoría de potencias balompédicas de Europa y América con algunas de Asia.

Los japoneses han visto bien. Deben de recordar ellos cuánto hubo de ocurrirse a Alemania de antipatía antes de la celebración de los Juegos de Berlín, cómo se le criticó su ostentosa organización, calificada de propagandística, incluso por rotativos especializados en deportes del mismo París y con franco significado derechista, y los ataques que hicieron sobre los teutones, por su persecución de los semitas, que incluso abarcaba sectores deportivos...

El Alemania, sin poder ni propiamente para una guerra, hallándose en paz "externa", había de ser blanco obligado de estas suspicacias justificadas, cómo no va a ver el Japón que su participación en la Copa del Mundo, con un torneo final en Francia es poco menos que imposible?

Japón lo ha percibido claramente y se retira. Se retira... a menos que no suceda como la organización de los Juegos Olímpicos de 1940, con los que, después de dar noticias de su renuncia, rectificó y afirma que va a acometer, pese a su insostenible guerra en China.

Pero los Juegos Olímpicos han de efectuarse en Tokio. Y los japoneses no están creando para el regocijo ni la propaganda de una nación, sino para hermanar en unas grandes fiestas deportivas a todos los hombres del Mundo.

Y los nipones no vacilan en añadir al número de sus víctimas, el sacrificio del bien deportivo, en aras de su terquedad imperialista.

Políticas entre húngaros y nipones. PATINAJE. — Va a empezar la temporada de deportes de invierno, que habrá de ser movida e interesante, puesto que al pie de la supercampaña mundial Lonja Henle, al profesionalismo, siguió el del campeón mundial ikafter y ahora se trata de buscar un sucesor a éste, como se halló en la inglesa Cecilia Colledge, una sucesora de la insuperable noruega. Las primeras reuniones de patinaje artístico sobre hielo van a darse en Praga, con el concurso de Burger, Hedi Stemf, los hermanos Fandin y otros destacados especialistas amateurs. Cecilia Colledge actuará el 18 de diciembre en Zurich, en una sesión de exhibición.

NOTAS CULTURALES

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE BARCELONA PERIODO DE MATRICULA EN LA FACULTAD DE DERECHO. Los alumnos del 1933-1934. El lunes comenzó en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Barcelona, el periodo de matrícula que finalizará el día 30 del mes corriente.

Se pone en conocimiento de los alumnos de la Facultad de Derecho que comenzarán sus estudios en el año académico 1933-34, que el Patronato de esta Universidad les autoriza para que puedan presentarse en forma reglamentaria a practicar las pruebas de licenciatu.

HUMO DE FABRICA EN LA ESPAÑA LEAL



El trabajo lo es todo, en la paz y en la guerra. Para nosotros, proletarios de la España nueva, el trabajo es transformación, vitalismo revolucionario y capacidad de guerra. Esto, que nos da el poder, no puede ser desvalorizado ni subestimado. Hacerlo, es negar la entrada y la sangre de la España leal.

(número divino) y el 4 (número del Mundo). El 7, por tanto, simboliza la unión de Dios y el Mundo, lo Ideal y lo Material, lo cual es característico también de la idea revolucionaria. Wolff, ha indicado en su obra (de la cual ha publicado una notable síntesis la "Revista de Psicología y Pedagogía", de Barcelona, que el 7 es el número de la castración en el orden cosmobiológico y de la rebeldía social, lo cual coincide con que bajo su advocación se realizase la castración revolucionaria descrita.

El hecho revolucionario se inicia el día 19 de Julio, lo cual nos da filamentos interpretativos que conducen a un nuevo simbolismo. Porque el 1 es el número de la Unidad y el 9 el del nacimiento (Wolff). Aplicando estos símbolos a la Revolución, advertimos que el 19 de Julio se realiza la unidad obrera y el nacimiento de la Revolución. Además, al sumar el 1 y el 9 del día 19, se produce el número 10, que según Fielding indica, confirmando un estudio sobre el particular de Wall, es el número que simboliza el matrimonio, la unión. Y bien, si el 1 expresa la Unidad y el 9 fué siempre considerado como el número de la Verdad (porque todos sus múltiplos sumados vuelven a repetirlo. Así 18 = 1 + 8 = 9; 27 = 2 + 7 = 9, etc.), siendo el 10 el número de la unión, este triple simbolismo traduce que el 19 de Julio se unieron el Ideal y la Verdad, o sea la realización objetiva del mismo. (La suma de las cifras del año 1936, proporciona guarismos similares, o sea 1 + 9 = 10 y 3 + 6 = 9.)

Y ahora, ¿qué os parece? La cosa está clara, clarísima; al usted se muere antes del tiempo calculado, el destino tendrá la culpa. Y el destino había señalado que Arturo Casamitjana, agente de Boles, viudo, con cédula de tercera clase, y domiciliado en la Península Blanca, moriría a las 15 horas y 45 minutos del día 13 de octubre de 1937. Observe el lector la influencia de los números y quedará aterrado. 1 y 5, seis; y 4, diez; y 6, quince; y 1, dieciséis; y 3, diecinueve; y 1 veinté; y 9, veintinueve; y 3, treinta y dos; y 7, treinta y nueve; Casamitjana tenía cuarenta y nueve años; por consiguiente la Providencia con su maravillosa esplendidez, le regaló los diez primeros años de su vida. Esto tiene una explicación; Arturo había padecido durante su niñez el tifus, la escarlatina y el sarampión.

LA MUSA DE JULIO VERNE 160 PASAJEROS Y LA TRIPULACION, VOLANDO POR LOS AIRES

Nueva York. — Los críticos de aeronáutica se ocupan con gran extensión del gran avión que se va a construir en las factorías aeronáuticas de Baltimore. Algunos informadores, excesivamente avisados, afirmaron que el referido coloso de los aires se hallaba casi terminado y que en breve afectuaría su primer vuelo de ensayo. La realidad no es esa. El gigantesco aparato ni siquiera ha empezado a construirse, aunque todos los planos se hallen ultimados, por lo cual los críticos se muestran algo reservados tendiendo sin duda en cuenta el escaso rendimiento práctico dado por los aparatos voladores gigantes, tanto hidroaviones como aviones terrestres.

El final será un empleo militar

En relación con el futuro avión gigante norteamericano anticipado que tendrá una anchura de alas de 5730 metros. Será tres veces mayor que los "Clippers" de la Panamericana Airways que presta servicio entre los Estados Unidos y China y Filipinas. Podrá transportar, como se ha dicho, un centenar de pasajeros, sesenta de ellos en cómodos camarotes (el "DO-X" alemán llegó a volar sobre el lago de Coostanza conduciendo a su bordo 160 personas), con una tripulación muy exigua.

Aunque oficialmente se ha anunciado que el nuevo avión gigante será destinado a la travesía del Pacífico, que podrá realizarse, según se dice, sin escalas, la creencia más generalizada entre los críticos de aviación es que su verdadero destino será la futura línea regular aérea entre Europa y los Estados Unidos, para lo cual el mastodóntico avión dispondrá de tal radio de acción que incluso podrá efectuar sin escala el viaje de ida y regreso de Nueva York a Londres.

Si su rendimiento práctico fuera el calculado por los constructores, el Departamento de Guerra encargaría una escuadrilla destinada a actuar de transporte de tropas o material.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

Homenaje de Barcelona al pueblo de Madrid. Solidaridad Internacional Antifascista, deseando dar una hermosa prueba de ayuda al heroísmo del pueblo de Madrid y a todos los hermanos combatientes de sus frentes de batalla, hace un llamamiento a todos los antifascistas de Barcelona para que contribuyan, en la medida de sus modestas disponibilidades, a hacer todo lo extensivo posible este homenaje, entregando para tal fin mercaderías generosas, libros, papel y recado de escribir, prendas de uso y abrigo, objetos de higiene y de aseo y paquertería de todas clases; en una palabra, todo aquello que pueda servir de alimento o de relativa comodidad y provecho a las personas a que se les destina.

Los donativos antes mencionados, así como también los que se hagan en metálico, serán remitidos a destino con la caravana de camiones que a tal efecto se está preparando por la S. I. A. para que pueda llegar a Madrid el día 20 por la mañana o el día 19 por la tarde. Estos donativos serán hechos a la S. I. A. en sus locales sociales de distrito, de barriada y en todos aquellos que tenga establecido este servicio de recogida, y desde luego en su local central, Nueva de la Rambla, números 2 y 3 (antes Conde del Asalto).

Junta de Defensa Pasiva de Cataluña

ORDEN. La Junta de Defensa Pasiva de Cataluña ordena a todos los ciudadanos la adopción de las medidas siguientes, a partir de la publicación de esta nota: Primera. Tan pronto como sospechen se evitará que trasladarse al exterior (vía pública, posterior o tragaluces) ninguna luz del interior de las viviendas; por lo tanto se cerrarán todas las puertas, ventanas, balcones y portezuelas que puedan comunicar con el exterior.

NIÑOS Y NIÑAS PORVENIR

No olvidéis que el sábado próximo, día 26, aparecerá vuestra revista. Será la mejor edición y mejor escrita hasta la fecha. Precio: 20 céntimos. Ocho grandes páginas a todo color y un instructivo suplemento científico.

Segunda. Todos los establecimientos públicos —bares, cafés, restaurantes, etc.—, tendrán la iluminación exterior completamente cerrada, y procurarán evitar, además, por medio de puertas o cortinas, la visibilidad de las luces interiores. Tercera. Todos los vehículos de tracción mecánica circularán con las luces de cruce o de ciudad, prescindiendo en absoluto de las luces largas. Las autoridades competentes cuidarán del estricto cumplimiento de estas disposiciones. Los contraventores serán severamente sancionados. Barcelona, 14 noviembre 1937. La Junta de Defensa Pasiva de Cataluña

LEIDO EN LA PRENSA DIARIA

Castilla Libre

comenta los "pasos en falso" dados por algunos sectores políticos en la referente a la constitución del llamado Frente Popular Nacional y observa: "En la época normal, cuando no tuviéramos frente a nosotros un ejército organizado por varias potencias de las naciones, de las torpezas, de los errores de los partidos políticos, resultaría para nosotros divertido y regocijante. En la situación actual, no. Por encima de todas las cosas nos interesa ganar la guerra. La frase suena ya a tópico, pero en nosotros está refrendada por los hechos."

He ahí algo que no podrá jamás comprender los políticos aterrorados a viejos métodos y que no renuncian en ningún momento a hacer "política", incluso con los sagrados intereses de la guerra antifascista. Los errores de nuestros adversarios —con quienes colaboramos sin embargo, para los fines de la guerra— no pueden regocijarnos, porque sabemos demasiado que ellos repercuten directamente sobre el fin que a todos nos interesa, que es el de triunfar cuanto antes sobre el enemigo común. Si procediéramos con la misma falta de comprensión que lo hacen ellos, trataríamos solamente de sacar ventaja de sus funestos errores, haciendo un "proletariado" al estilo corriente en ciertos medios políticos. No es para eso para lo que destacamos la falibilidad de su posición, sino para llamarles a la realidad. Si no la comprenden y persisten en la misma línea de exclusivismo, habrán contraído una tremenda responsabilidad ante todo el pueblo español, que lucha sin segundas intenciones en defensa de la Libertad.

EL MERCANTIL VALENCIANO

hace las siguientes afirmaciones: "Las masas están fracasadas. Porque cuando no basta el ejemplo español para convencerlos y que irrumpen en las de los argotes con su insistente desahucio de la acción. Sea cual fuere el destino de España, lo indudable es que podremos permitirnos el orgullo de una civilización y de abrir otra. Nuestro ejemplo es el único que se alza sobre la calma céntrica de las masas. La única que sobre la arena movetada y rodante."

Justificamos la amargura con que se expresa el colega ante la pasividad de las masas de Europa. Pero debemos recordar que esa pasividad responde a causas que sin duda se le escapan. Se ha educado demasiado a esas masas en el respeto al principio gubernamental, a la decisión de las autoridades, a lo que hagan los gobiernos. Y los pueblos europeos, cuando no yacen bajo el yugo de la dictadura fascista, se atienen a las determinaciones legales de sus gobernantes democráticos que, por lo que se ve, los llevan a la ruina.

Para que las masas irrumpen en las zonas glaciales de las cancellerías, etc., tendrían que lanzarse simplemente a la Revolución, a esa Revolución que tanto temen los apacibles burgueses que abundan por todas partes y que coinciden en un sacro horror a la salvadora acción popular. ¿Será partidario el colega valenciano de esa revolución que debieran realizar las masas de Europa?

LOS CAMARADAS DE LOS FRENTES CON LOS REFUGIADOS DE GUERRA

Una vez más recurrimos a vuestra solidaridad para aliviar los hospitales de sangre no subvencionados. La función del Teatro Novedades del día 19 del corriente, a las diez de la noche, será a beneficio de estos hospitales, a la que esperamos vuestra cooperación.

La 26 División solidariada con ellos

Table with columns: BRIGADA 119, BRIGADA 120, and Puestos. Lists personnel counts for various battalions and companies.

Comité Regional de Cataluña

Se encarece a todos los compañeros que hayan quedado inútiles totales en la lucha que sostenemos contra el fascismo, se presenten en esta Sección de Defensa. Via Durruiti, 32 y 34, 2.º piso, despacho número 38, por la mañana.

A ESPALDAS DEL PUEBLO Los gastos que tiene el Japon en su «expedición»

Tokio.—La agencia Domei, comunica: "El redactor financiero del periódico militarista "Yomiri" comprueba que durante los meses de 1937, la expedición de China ha costado ya 3.850.000.000 de yens y llega a la conclusión de que los gastos militares para el próximo ejercicio financiero se elevarán a más de 5.000.000.000 yens. Las operaciones militares aumentan los gastos a medida que son necesarios nuevos refuerzos y el frente es más extenso, pero puede esperarse que la capacidad de producción del Japon será suficiente para terminar el programa de rearme. Las previsiones presupuestarias deberán cubrir los gastos de la ejecución del plan de rearme de seis años.—Fabra.

El trabajo lo es todo, en la paz y en la guerra.

brados los habitantes de Barcelona; ¡aquello era humo de tabaco auténtico! ¡Quién sería el feliz mortal, que vomitaba humo de Cuba, por la ciudad? Y las puertas, ventanas y balcones, abríronse de par en par, para dar paso a aquel aroma trasparente. Numerosos transeúntes, que vieron con asombro, a un hombre que fumaba un cigarro puro, de verdad, comenzaron a formar cola, siguiéndole los pasos. Cada voluta de humo que salía de la boca de Arturo, era absorbida por cien narices de fumadores especializados en la absorción de humos. Veinte mil cabezas, agitábanse detrás del viajante que aún no se había dado cuenta de la catástrofe que se avecinaba. Como una flota gigantesca de enormes caracoles, atrincherados los cuebellos, todos al mismo tiempo, una multitud inmensa caminaba detrás del ignorante fumador.

Miles de cabezas asomábanse a los balcones y a las terrazas, para contemplar la primera proyección del cigarro, que el pueblo de Barcelona festejaba por primera vez en el Mundo. Las radios, iban dando cuenta del itinerario que seguía el cigarro puro: "¡Barcelona! ¡Barcelona! En estos momentos, el hombre del cigarro puro, cruza la Diagonal en dirección a la Plaza de Cataluña. La multitud le sigue entusiasmada. Aquí, Radio Trilista: Dentro de unos minutos volveremos a conectar con nuestros equipos ambulantes." Aquello era el diálogo. En Barcelona no se había visto jamás, una manifestación tan grandiosa. Arturo Casamitjana, ajeno a todo, bajaba por la Rambla de Cataluña, fumando tranquilamente. Al llegar a la altura de la calle Ar-



Miércoles... INFO COM... NO HA... Hemos... Resulta que... lo asegura... y Sonneberg... un diámetro... las "boias"... llarse a cor... -total dos... una fuga p... desaire? Como... ta, nos tiene... tiene escamo... Si, porq... pondría ha... caba a nosot... América oñ... hombres m... char que cr... infinito cuan... Y si este... ponde a la... razón lo así... de pájaro?... sus v isite?... siones visita... de los luq... No tiene... el que le ha... "cortina" sin... de las regio... con sólo ca... mento acost... dablemente... la que empu... A no se... pertenencia... que no haya... largo para... Pero mis... mos que el... ORDEN DE... LOS CENTR... MILITAR... DIEC... En cumplim... la Orden C... Defensa Nac... "Garceta" el... dos los mo... presentarán... 17 del corri... de la mañan... trucción de... Distrito I, C... de la Ciudad... Restaurante... Distrito II, ... parlamento... de Juchú... Distrito III... Distrito IV, ... de Torre M... Distrito V, ... Parque (teat... quinta a Fran... Distrito VI... cuela del Trab... Distrito VII... menuda de Al... Distrito VIII... Campo del P... Distrito IX... ndromo del ... Distrito X, ... nencia de Ad... Aquellos que... cienza se p... de Instrucción... En las pobla... Centro de In... rán al Centro... En aquellos... jados del Cent... localidad má... incorporarán... sejos Municip... REPAN... El Departam... ción primera... de Industria... los días 17, 18... procederá al r... de subir con... de todo Catal... Para tener... debe present... da los recibos... bución y la... tos. Los indust... fácil trasladar... presentar los... la Delegación... de las respec... UN... Mariana Con... nuncia contra... le dejó la exp... na de la calle... vendido el as... sentimiento... EL PRECIO... VERDAD... La Conseje... cimientos de... puesto que pa... tar y verdu... Jar los siguie... Había al p... arroba; al d... kilo; espínac... tas arroba; al... narros pelot... arroba; al de... lenziana; al... centenas; a... coles frances... centenas; al... Brocoli; al m... tenar; al det... "Borta"; al m... mates, al may... detall, 200 pe... ceda; al may... al mayor, 30... 375 pesetas... Mayor, 110 pe... tañ, 140 pes... tañ, 20 pes... 020 pesetas... 200 pesetas... pesetas una... pesetas un g... una; acedra... cien; al desti...

INFORMACION LOCAL COMENTARIOS MINIMOS

NO HA QUERIDO NADA CON NOSOTROS!

Hemos leído la noticia en los periódicos y estamos consternados. Resulta que por las proximidades de la Tierra ha pasado un asteroide...

VENTAJAS DE LA ACCION DIRECTA

Obreros en huelga, ocupan los talleres París. — Esta mañana los obreros de las fábricas Lavallete-Bosch...

COMUNICADOS

El Sindicato Unico de la Enseñanza Profesional Libre, convoca a los afiliados...

ASAMBLEAS SINDICALES PARA HOY

El Sindicato de la Industria de la Edificación, Madera y Decoración...

LA LIBERTAD DEL PENSAMIENTO EN EL REICH

El corresponsal de la Agencia Havas, ha sido expulsado porque «conocía muy bien la Alemania actual»

Berlin. — Oficialmente ha sido comunicado al redactor de la agencia Havas en Berlín, Paul Ravoux...

SE LE CONCEDEN SIETE DIAS

Berlin. — A instancias del embajador de Francia, la Gestapo ha concedido un plazo de siete días al corresponsal de la agencia Havas...

SE HA REUNIDO EL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres. — La reunión del Subcomité de no intervención ha terminado a las cinco y media de la tarde...

Federación Anarquista Iberica

Comité de la barriada del Centro AVISO

Por el presente, se convoca a un Pleno de Grupos confederales...

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS

Por orden de la Dirección General del Timbre y Monopolios, se pondrán a la venta los estancos de esta ciudad...

Sindicato Unico Regional de Comunicaciones

Este Sindicato celebrará asamblea provincial, en su local Paseo de Pi y Margall...

LA AMBICION NAZI SIGUE SU CURSO

Dantzing. — Albert Forster, jefe nazí de la Ciudad Libre, ha declarado que en breve se promulgarán nuevas disposiciones encaminadas a defender la raza y la sangre.

LAS FUERZAS DEL CENTRO, RECAUDAN MEDIO MILLON DE PESETAS PARA LOS NIÑOS DE ASTURIAS

Madrid. — Las fuerzas que componen el segundo cuerpo de ejército de la región Centro, abrieron una suscripción con destino a las familias de los niños evacuados de Asturias...

Confederación Regional del Trabajo del Norte de España

A todos los afiliados de la Comarcal de Vizcaya

Se reunen las Cámaras francesas

París. — Hoy de han reunido la Cámara de los Diputados y el Senado...

FESTIVALES

A beneficio Pro Hospitales de San Juan con la cooperación de la Banda de la Cruz Roja...

Subsección Comisarios

Los compañeros que han presentado instancia para comisarías de Guerras...

Espectáculos TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, MIÉRCOLES DIA 17 DE NOVIEMBRE 1937 Tarde a las 8 y noche, a las 9...

CINES

SEMANA DEL 15 AL 21 DE NOVIEMBRE DE 1937. ACTUALIDADES. Documentales y reportajes...

SE LE CONCEDEN SIETE DIAS

Berlin. — A instancias del embajador de Francia, la Gestapo ha concedido un plazo de siete días al corresponsal de la agencia Havas...

SE HA REUNIDO EL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres. — La reunión del Subcomité de no intervención ha terminado a las cinco y media de la tarde...

Federación Anarquista Iberica

Comité de la barriada del Centro AVISO

Por el presente, se convoca a un Pleno de Grupos confederales...

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS

Por orden de la Dirección General del Timbre y Monopolios, se pondrán a la venta los estancos de esta ciudad...

Sindicato Unico Regional de Comunicaciones

Este Sindicato celebrará asamblea provincial, en su local Paseo de Pi y Margall...

LA AMBICION NAZI SIGUE SU CURSO

Dantzing. — Albert Forster, jefe nazí de la Ciudad Libre, ha declarado que en breve se promulgarán nuevas disposiciones encaminadas a defender la raza y la sangre.

LAS FUERZAS DEL CENTRO, RECAUDAN MEDIO MILLON DE PESETAS PARA LOS NIÑOS DE ASTURIAS

Madrid. — Las fuerzas que componen el segundo cuerpo de ejército de la región Centro, abrieron una suscripción con destino a las familias de los niños evacuados de Asturias...

Confederación Regional del Trabajo del Norte de España

A todos los afiliados de la Comarcal de Vizcaya

Se reunen las Cámaras francesas

París. — Hoy de han reunido la Cámara de los Diputados y el Senado...

FESTIVALES

A beneficio Pro Hospitales de San Juan con la cooperación de la Banda de la Cruz Roja...

Subsección Comisarios

Los compañeros que han presentado instancia para comisarías de Guerras...

Vertical text on the far left margin, including 'VERSAS' and other small notices.

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles 17 de noviembre de 1937



Año VIII - Epoca IV - Número 1734

Alemania no le perdona a Italia lo de 1915

La mala fe de los alemanes ANIVERSARIO DEL DESASTRE DE CAPORETTO

AQUELLO PUEDE REPETIRSE

Berlin. — El "Correo de la Bolsa" conmemora de una manera inesperada el aniversario de la victoria que hace veinte años alcanzaron los ejércitos austrogermanos sobre los Italianos en la famosa batalla de Caporetto. La sorpresa por esta conmemoración ha sido considerable, por haberse producido en el momento cumbre del estrechamiento de las relaciones Italoalemanas.

El "Berliner Boersan Zeitung", en efecto, publica un estudio técnico detallado del mayor Von Wienskowski, consejero del Instituto Histórico del Ejército, en el que se enumeran con evidente complacencia, la dimisión del general Cadorna, los kilómetros conquistados, los 300.000 prisioneros, los 3.000 cañones cogidos a los Italianos y las circunstancias que obligaron a detener la victoriosa ofensiva austrohúngara, o sea, la llegada al frente italiano de once divisiones francesas y británicas. — Cosmos.

LA CHINA ROJA SE UNE A CHIANG-KAI-SHEK PARA Luchar CONTRA EL INVASOR EXTRANJERO



LA CHINA DEL NORTE, CONOCIDA POR LA CHINA ROJA, UNE SU FRENTE DE GUERRA Y SUS EJERCITOS AL FRENTE DE SHANGHAI PARA Oponer una MURALLA a LOS IMPERIALISTAS NIPONES

Soldados del Ejército Rojo del Norte de China, equipados con ametralladoras ligeras ultramodernas, en camino a los frentes de Shanghai

PROBLEMAS DEL CAMPO LAS COLECTIVIDADES SON ACREEDORAS AL MAXIMO DE GARANTIAS

Si bien es ocioso poner de relieve a estas alturas lo que en la Economía representa el factor agrícola, nunca está por demás señalar aquellas defectuosidades en que se incurre, en ocasiones, por no enfocarse en los términos debidos los problemas del campo. Interesa, una y otra vez, sacando a colación omisiones, revelando desaciertos, mostrando lo que inconscientemente es motivo de perjuicios para la obra que hace falta llevar a término y haciendo alusión, al propio tiempo, a lo que de un modo deliberado se lleva a efecto sin sopesar sus resultados, que no pueden por menos que ofrecernos un panorama lamentable.

Uno de los aspectos merecedores de especial atención es aquel que se refiere a las Colectividades campesinas. Es sabido que, desde el principio de la sublevación militar, al tomar éstas carta de naturaleza en la España liberada, tropezaron ya con no pocos escollos. A los campesinos que con la mejor voluntad llevaron a cabo la obra colectivizadora, les resultó tarea ardua poder desenvolverse con la precisa confianza que necesitaban por parte de quienes, ante todo, debían ver en la colectividad la puesta en marcha del organismo más adecuado para impulsar la Economía. No fue así; se atajó a lo que era de importancia vital en la obra antifascista un mal velado deseo, opuesto e inadecuado por tanto a la directiva que imponía darse a la Revolución, al ambiente que se necesitaba crear, a todo trance, con miras a ganar la guerra.

Y es el caso que, tras de una larga experiencia de meses—experiencia que ha venido a corroborar lo que ya nosotros señalábamos desde un principio—, se ha comprendido la necesidad de vertebrar una acción para dar efectividad legal a las Colectividades. Lo prueban las disposiciones oficiales que se han aprobado en relación con la legalización de una y de otra índole, hemos propiciado constantemente. Pero lo paradójico del caso es que en tanto por una parte se ha dispuesto un articulado legislativo, respondiendo con ello a una necesidad y a un ferviente anhelo de las masas revolucionarias campesinas, anhelo de poder trabajar sin cortapisas de ningún género, por otra parte, no ocurre así. Am hay lugares en los que los colectivistas no pueden desenvolverse en el apacible ambiente que el trabajo necesita, si en verdad se desea que la producción alcance cuanto de ella cabe esperar.

Aigo de lo que insinuamos ocurre en la región aragonesa, a juzgar por lo que nos han dicho compañeros de allí, y según hemos podido comprobar nosotros mismos en nuestras visitas informativas. La causa antifascista que defendemos requiere obrar con un sereno y recto discernimiento; y una de las cosas que se deben tener en cuenta es no dejarnos guiar inconscientemente por todos aquellos que ponen su punto de mira en hacer fracasar cuanto de un valor positivo se ha puesto en práctica durante el tiempo que llevamos de guerra y Revolución. El enemigo busca envolvernos en una madeja de intrigas, sirviéndose en ocasiones de la política, valiéndose de la animosidad que pueda existir entre uno y otro sector. El enemigo tiene habilidad para actuar contra los que son sus comunes enemigos, haciendo que unos salgamos perjudicados por la actuación de otros. Es una actuación maquiavélica que sin duda obedece a querer restarnos potencialidad en el orden económico, que es la base de sustentación de todo conflicto bélico.

El admitimos que las Colectividades tienen una notable labor a realizar, hemos de convenir en que se les ha de rodear de todas aquellas garantías que permitan su normal desenvolvimiento, y esto debe hacerse en toda la zona ocupada por nosotros, en todo el territorio antifascista. No puede tolerarse que renazca el virus del caciquismo, sea cual fuera la envoltura, el color que adopte. No podemos volver al pasado, confiando potestad, por defecto de lenidad, a los que ayer, como hoy, son enemigos del pueblo productor, a los que si el fascismo triunfase —hipótesis que descartamos porque, afortunadamente, contamos con el valor y la convicción revolucionaria del pueblo— serían los que primero se cuidarían de asesinar a todos los elementos responsables del Frente Popular. Tenemos en el campo, como en la ciudad, no pocos emboscados y no tienen éstos derecho a beneficiarse de la situación, aprovechándose de la buena fe de quien sea para sustraer el terreno y hacer zozocar nuestro movimiento mancomunado. Concedamos que aquellos que deseen trabajar por su cuenta las tierras puedan hacerlo pero concediéndoles solo la tierra que les haga falta, la que con su esfuerzo puedan cuidar; no como antes, que poseían considerables extensiones de terreno que otros les laboraban.

De lo expuesto sacamos una conclusión, que no creemos pueda ser desestimada por todo aquel que sea antifascista auténtico: es la de que a quienes trabajan la tierra en colectividad se les debe alentar para que perseveren en su trabajo, naturalmente, siempre y cuando se constate, como puede observarse en la casi totalidad de Colectividades, que en este sistema la producción es más intensa y es elevada la moral de todos sus componentes. Desposeerlos de la tierra en este caso no nos quiza duda que representa para ellos un quebranto, el cual de rechazo ha de repercutir en todos. Y para el bien de la Causa que nos es común, hemos de tender a evitar que pueda acontecer lo que para todos los antifascistas ha de ser considerado como pernicioso.

DOS A RESOLVER LA CRISIS RUMANA

El camino que le queda a Tataresco

Bucarest. — El intento del señor Tataresco de constituir un Gobierno de amplia concentración, ha fracasado a causa de la negativa de los nacionalcampesinos y de haberse roto las negociaciones con los liberales disidentes.

La única posibilidad que queda es que el señor Tataresco recomponga el Gobierno con elementos liberales ortodoxos—semejante al Ghablet dimisionario— cuya misión sería solamente hacer las elecciones.—Fabra.

NO HAY QUE FIARSE DE LAS APARIENCIAS



El de la guerra. — Veo que ha invadido el territorio del vecino, que le ha destruido la casa, que ha asesinado a su esposa y a sus hijos, pero esto no indica de una manera clara quién es el agresor

(De el Humanitas)

NOTA OBRERA INTERNACIONAL EUROPA, EN VISPÉRAS DE GUERRA

¿Habrá guerra mundial? Al contrario de consultar a los más pesimistas al respecto, consultemos a los más optimistas que hemos escuchado en estos días, es la de un gran político inglés —creemos que será Halifax— el cual, asegura que la guerra mundial no estallará dentro de los próximos seis meses.

¿Hacia donde volver las armas?

bios, bajo los pretextos más fáciles y en nombre de ideologías falsas, o capciosamente invocadas, destruirán otra vez lo que han construido durante veinte años de paz, sacrificando sus vidas crecidas en estos

veinte años, abandonarán en la desesperación los hijos que durante estos veinte años pusieron en el Mundo. Es absurdo y espantoso; y hasta pensar que de esta tragedia nos pueden separar pocos meses, parece que nuestro espíritu se subleve e intentemos lo imposible para evitarla.

Pero, no es así. Mientras madura la flor sangrienta de la guerra, los pueblos siguen regando sus raíces con su propio sudor. Sin reparar en el peligro y en su propia complicidad con el crimen de que a la vez serán víctimas, siguen fabricando y acumulando armas, explosivos, gases, bombas incendiarias, para matar y destruir.

Esto, no sería todavía lo más grave —aun siendo tanto— si estas armas y medios destructivos fueran seguramente empujados, mañana por ellos mismos. No existe ninguna garantía al respecto. Las materias primas extraídas en Francia, pueden ir a parar a las fábricas de cañones de Alemania, así como los fusiles fabricados en Checoslovaquia serán comprados por Italia. Ya en la otra guerra, en plena confianza, existía un intenso intercambio, a través de los países neutrales, de materiales y armas entre Francia y Alemania. La casa Krupp había armado a los que combatían a los alemanes, y el "Comité des Forges" había vendido al enemigo los proyectiles que se ganaban las victorias del proletariado francés. He aquí por qué apenas llega la paz, los magnates de uno y otro bando se tienen empeño en banquetear juntos. ¡Nunca fueron enemigos!

El papel que el proletariado juega en los campos de batalla, como soldado al servicio de su propio capitalismo, es triste. Más lo es su papel de productor de instrumentos mortíferos. Sin este papel no sería posible aquí. No habría soldados que se degollasen si no hubiera obreros que fabricasen bayonetas. Estas simples verdades, tan predicadas por los viejos revolucionarios, fueron sustituidas, por los "científicos" politécnicos obreros de hoy, con sofismas patrióticos. He aquí por qué al proletariado sirven en Francia, como en Italia o Alemania, etc., produciendo, plomo para matar o para que lo maten, sin tener siquiera la sagacidad del pueblo español, que empuña el fusil para libertarse.

Solo y en un barco, ¡qué felicidad!

Saint-Denis (Isla de la Reunión). — Ha llegado a ésta el navegante solitario francés, capitán Bernicot, que a bordo de una minúscula embarcación, de sólo 10 metros de longitud, se propone efectuar el viaje de circunnavegación del Globo. El capitán Bernicot es un rudo marino bretón de cincuenta y tres años.

Desde Francia pasó al Océano Indico, que cruzó felizmente, recalando en las islas Cocos y Mauricio, desde donde ha venido a la Reunión. Aquí permanecerá algunas semanas reparando su embarcación y reanudaré después su arriesgado viaje, saliendo con rumbo a Madagascar. — Cosmos.

KALININE RECIBIO A LAS DELEGACIONES OBRERAS

Moscú.—Kalinine, presidente del Comité Ejecutivo central de la U. R. S. S., recibió en el Palacio del Trabajo a las delegaciones obreras llegadas a Moscú para asistir a las fiestas de octubre y les dirigió una cálida salutación y contestó a las preguntas que se le dirigieron. Los representantes de las delegaciones que hablaron a continuación, elogiaron todo lo que vieron en el país de los Soviets y agradecieron a los Sindicatos la cordial hospitalidad que les ofrecieron.

El Consejo de Comisarios del Pueblo, ha nombrado Héroe de la U. R. S. S. a Mark Chevelov, jefe adjunto de la dirección central de rutas árticas.—Fabra.

EN EL FRENTE DEL CENTRO, EN UN GOLPE DE MANO, NUESTRAS FUERZAS OCUPAN EL CERRO BLANCO

Madrid. — Una ligera operación ha llevado a cabo nuestras tropas en el sector de Usera y Carabanchel, y el resultado de estos grupos de mano no han podido ser más afortunados. La operación se llevó a cabo con gran precisión y nuestras fuerzas ocuparon una zona en el barrio de Usera y el denominado Cerro Blanco, posiciones de indudable importancia estratégica y que fueron inmediatamente fortificadas por nuestras fuerzas.

La operación fue llevada a cabo durante la noche por la compañía de soldados de la 134 Brigada. El pequeño cerro que han ocupado nuestras fuerzas está entre nuestras posiciones y las de los rebotas. La conquista de esta posición no ocasionó a nuestras fuerzas ni una sola baja, pues se llevó a cabo con tal rapidez y decisión, que el enemigo no se dio cuenta del movimiento de nuestros soldados hasta que la posición fue ocupada.

Durante tres días, nuestras fuerzas han estado trabajando con gran actividad en la fortificación de la posición conquistada. Estos trabajos fueron constantemente obstaculados por el enemigo quien intentó dificultarlos con fuer-

tes tirotesos, pero sus intentos resultaron vanos.

Fuera de esta operación local, que no ha alterado la tranquilidad en los frentes, la inactividad sigue siendo lo más destacado de todos los sectores del Centro, donde únicamente truenan el cañón de vez en cuando, disparando nuestras fuerzas su metralla sobre las líneas enemigas en cuanto se advierte algún movimiento en las mismas.—Cosmos.

¿Quien ha dicho que en SOLIDARIDAD OBRERA no se pueden entregar donativos para la adquisición de ropas de abrigo para los soldados del Ejército del Este?

PIM PAM PUM



GETULIO VARGAS

Música del vals de "las viudas", de "La Corte de Paroón".

El Brasil era un pueblo modelo... ¡ay!, qué pueblo más rico el Brasil... Allí viven tu padre y tu abuelo y otros mil, y otros mil, y otros mil.

Me seguro que hayas hecho el "fregao" por un duro y eso es tonfo

Y muy pronto te demostraré lo que el "Duce" lo que el "Duce" te dé ¡de seguro! es un puntapié.

Qué final que te espera, Getulio, por habernos "robao" el Brasil. En ensaie de ser contentillo y lo das dos "patas" al cañal.

Mussolini

Me lo paga como Cherubín, y al tratarle ya principia con mucha dureza... y es posible que el pueblo te aparte y te eueste, por fin, la cabeza.

¡Ay, Getulio!

¡Qué "barullo"!

Por hacer lo contrario que en julio. Anda vé que te dé

Mussolini contra la pared.

Anda vé que te dé

Mussolini, o cualquiera que esté.

Que cualquiera dictador de opereta si a su pueblo le da el puntapié a la postre, le alargan la jeta y la añisan de hijo, mulé.

COMUNISMO DE GUELLA VOLUNTARISTA EN LA GUERRA, EL COMUNISMO DE GUELLA VOLUNTARISTA EN LA GUERRA, EL COMUNISMO DE GUELLA VOLUNTARISTA EN LA GUERRA...